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Есть, пожалуй, главная отличи-
тельная особенность прошедшей 
поездки: мы приехали хоть и в дру-
гую страну, но по духу, по отно-
шению друг к другу встретились 
с братьями. По глубине интеграции, 
по подтверждению развития взаи-
мовыгодных отношений, переоце-
нить приезд калужской делегации 
в Минск вряд ли возможно. Но обо 
всем по порядку.

А У НАС В КВАРТИРЕ МАЗ, 
А У ВАС?

Минский автомобильный завод 
в преставлении не нуждается. Мощ-
нейшее предприятие с 2021 года 
работает под санкциями Евросою-
за. Сегодня доля российских ком-
плектующих на этом предприятии 

превышает 80%. Поездка калуж-
ской делегации на это предпри-
ятие закономерна. Автобусы МАЗ 
колесят по дорогам Обнинска и, по 
признанию Владислава Шапши, хо-
рошо себя зарекомендовали.

Если в Обнинске проблему с об-
щественным транспортом удалось 
решить довольно быстро —  ин-
фраструктурный кредит позволил 
практически полностью закрыть 
вопрос —  то в Калуге дело движется 
не так быстро, как хотелось. Разби-
тые, чадящие ПАЗы и безумно до-
рогие нынче Мерседесы скоро вы-
нуждены будут сойти с маршрутов. 
Чем их заменить? Парк калужского 
троллейбуса тоже не может похва-
стать количеством новой техники. 
Возможно, ситуацию снимут с затя-
нувшейся паузы с помощью МАЗа.

— За два года мы планиру-
ем закупить 330 надежных, 
удобных и экономичных 

автобусов для модернизации 
общественного транспорта 
в областном центре. Обсуди-
ли этот вопрос руководством 
МАЗа, —  заявил губернатор 

Калужской области.

Еще один результат встречи 
на МАЗе —  расширение деловых 
связей автогиганта с предприя-
тием «Меркатор Калуга». Наш за-
вод на семи производственных 
участках способен выпускать 
более тысячи единиц спецтехни-
ки для дорожно- коммунальных 
служб. Представители Меркатора 
на встрече в Минске вели раз-

говор о наращивании объемов 
производства коммунальной тех-
ники «Меркатор» на шасси МАЗа.

— Одно из предприятий —  
«Меркатор», которое бази-
руется в Калуге, производит 
практически четверть всей 
коммунальной техники 

в России. Ранее делало это 
на базе шасси зарубежно-
го производства. Сегодня 
все они успешно заменены 
МАЗом, и планируется рас-
ширение производства. 
Договорились, что через 

неделю представители авто-
завода приедут в Калугу для 
дальнейших переговоров, 
планируем создать сервис-
ный центр МАЗ в Калужской 
области, —  уточнил Владис-

лав Шапша.

Кстати, сервисный центр МАЗа, 
вполне возможно разместится 
в Обнинске. Об этом можно судить 
по комментарию главы админи-
страции наукограда Татьяны Лео-
новой:

— Вопрос об открытии в Об-
нинске сервисного центра 

МАЗ обсудили с руководите-
лем предприятия Минского 

автомобильного завода, кото-
рый поставил в наукоград 38 
комфортабельных автобусов.

Впрочем, рассказывая о сотрудни-
честве в области автомобилестрое-
ния, нельзя ставить вопрос только об 
игре в одни ворота. Есть хорошие 
примеры кооперационного сотруд-
ничества, когда калужские предпри-
ятия приобретают базовые шасси 
того же Минского автомобильного 
завода и устанавливают на них свои 
настройки, которые производят.

— Еще один пример —  уста-
новка в самосвале БЕЛАЗ 
газотурбинного двигателя, 
произведенного калужским 
предприятием. Сейчас прохо-
дят его испытания. Это своев-
ременное решение, которое 
помогло решить вопрос им-
портозамещения, —  считает 
премьер- министр Республики 
Беларусь Роман Головченко.

Впервые за несколько лет столь боль-
шая делегация Калужской области 
отправилась в республику Беларусь. 

В Минске, в течение трех дней только 
официальных представителей руково-
дящего звена региона работало более 
30 человек. А если прибавить сюда 
актеров калужского драмтеатра, по-
казавших в Минске спектакль «Горе от 
ума» и хоккеистов команды «Калуга», 
сыгравших товарищеский матч с ХК 
«Динамо- Джуниверс», бизнесменов 
и сопровождавших, то калужский де-
сант на белорусскую землю вполне 
может перевалить за сотню человек.

О ЧЕМ ДОГОВОРИЛИСЬ О ЧЕМ ДОГОВОРИЛИСЬ 
ШАПША И ЛУКАШЕНКОШАПША И ЛУКАШЕНКО

КАЛУГА & МИНСК КАЛУГА & МИНСК 
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СТРОИТЬ ДОМА И КОРМИТЬ 
ЛЮДЕЙ

Сельское хозяйство, если речь 
идет о  сотрудничестве с  респу-
бликой Беларусь, никак не могло 
остаться за рамками переговоров. 
Только с прошлом году Калужская 
область приобрела более 30 еди-
ниц сельхозтехники белорусских 
производителей. Практически вся 
кормозаготовка в сельском хозяй-
стве ведется в регионе на белорус-
ской технике. Джон Диры, конечно, 
машины хорошие, но сегодня они 
стали недоступны, и здесь братская 
Беларусь вновь подставила свое 
надежное плечо.

Еще одним результатом поездки 
калужской делегации в республику 
стала договоренность о строитель-
стве в регионе  молочно- товарных 
ферм.

— Мы готовы оказывать 
содействие в развитии 

 молочно- товарного произ-
водства, наладить поставку 
элитных семян белорусской 
селекции, а также высоко-

продуктивных кормов и пре-
миксов от БНБК —  нашей 
биотехнологической кор-
порации,- заявил президент 
Лукашенко в ходе встречи 
с губернатором Шапшой.

— Думаю, в ближайшем буду-
щем увидим результаты нашей 
сегодняшней встречи. И в Ка-
лужской области, я надеюсь, 
появится такое предприятие 

с племенным ядром из Белару-
си, —  пояснил после перегово-

ров Владислав Шапша.

Среди партнеров Калужской об-
ласти в республике —  Белорусская 
машиностроительная компания 
«АМКОДОР», которая объединяет 
29 предприятий. В результате пере-
говоров с руководством этого хол-
динга регион, возможно, закупит 
технику для лесоочистки.

О белорусских строителях и ка-
лужане и обнинцы знают давно. 
Строительные компании зашли 
на площадки строительства жилья 
и  объектов инфраструктуры не-
сколько лет назад. Поначалу здесь 
возникали трения со сроками 
сдачи жилых домов, но потом все 
проблемные точки были устранены. 
К сегодняшнему дню белорусски-
ми строителями построено более 
200 тысяч кв. метров жилья в Калу-
ге, Обнинске, Балабаново. Детские 
сады и школы на 8 000 мест.

КОГДА БИЗНЕС ГОВОРИТ 
НАПРЯМУЮ С БИЗНЕСОМ …

В Минск приехали и руководите-
ли калужских предприятий. Боль-
шой бизнес- форум в Белорусской 
торгово- промышленной палате со-
брал вместе представителей 15 ка-
лужских и более 50 —  белорусских 
компаний. После общего обмена 
мнениями, наступил самый важ-
ный момент —  встречи В2В (от англ. 
business-to-business, «бизнес для 
бизнеса»). Здесь важно отметить, 
что переговоры В2В подразумева-
ют обсуждение взаимовыгодных 
контрактов не с целью перепро-
дажи купленного товара, а о его 
переработке и только потом о про-

даже, то есть калужские и белорус-
ские бизнесмены вели разговор 
о более глубоком сотрудничестве 
в самых различных сферах.

Интерес с обеих сторон здесь 
очень большой. Президент ТПП 
Калужской области Виолетта Ко-
миссарова на бегу успела лишь 
заметить: «Да, у нас до конца дня 
встречи. Главное, чтобы был дово-
лен бизнес. С кем говорила —  весь-
ма позитивные результаты. И со-
глашения, и договоры». Результаты 
этих встреч В2В будут известны 
чуть позднее, а вот о взаимодей-
ствии IT-бизнеса региона и Бела-
руси можно уже сказать сегодня.

Министр цифрового развития 
Калужской области Дмитрий Раз-
умовский в восторге от увиден-
ного в Парке высоких технологий 
республики Беларусь и Китайско- 
белорусского индустриального 
парка «Великий Камень».

— В Парке высоких технологий 
работает более 1000 ИТ-компаний, 
78  тыс. сотрудников, более 
250 млрд. руб. —  ежегодный объем 
производства, 30% —  доля компа-
ний Парка в объеме экспорта ре-
спублики. И все благодаря беспре-
цедентным мерам государственной 
поддержки и развитию человече-
ского капитала. Есть чему поучить-

ся!– констатирует Разумовский.
Наверняка найдется, что взять на 

заметку и после осмотра «Великого 
камня». Сегодня здесь размещено 
109 резидентов из 15 стран мира. 
Общая площадь парка почти 120 
кв. км. Концепция парка предус-
матривает создание экологичного 
умного города с развитой цифро-
вой инфраструктурой. Уже сейчас 
здесь работает сеть 5G и внедря-
ются самые передовые цифровые 
технологии.

— Договорились наладить взаи-
модействие с предприятиями ИКТ-
кластера Калужской области. При-
гласил руководство Парка принять 
участие в  нашем традиционном 
форуме «Цифровая эволюция», —  
резюмировал эту часть визита Вла-
дислав Шапша.

… А ГУБЕРНАТОР —  
С ПРЕЗИДЕНТОМ

Без сомнения, самым важным 
и знаковым для расширения со-
трудничества региона с  респу-
бликой стала встреча губернатора 
области Владислава Шапши с пре-
зидентом республики Беларусь 
Александром Лукашенко. Встреча 
прошла во Дворце независимости 
республики.

Лукашенко еще раз подтвердил 
сегодняшнюю политическую па-
радигму: чем больше препятствий 
чинят России и Беларуси недруги 
извне, тем сплоченнее и сильнее 
мы становимся. И  здесь крайне 
важна роль регионов РФ. В про-
шлом году у России и Беларуси был 
рекордный товарооборот. По оцен-
кам Москвы, достиг $43,4 млрд., по 
данным Минска —  $50 млрд. Алек-
сандр Лукашенко убежден, что 
значительный вклад в это внесла 
также реализация договоренно-
стей с руководителями российских 
регионов, и динамика контактов 
с Калужской областью не исклю-
чение.

— Не буду скрывать, наша цель —  
превысить планку в один миллиард 
долларов в  торговле и  добить-

ся полной сбалансированности. 
Минск и Калуга должны извлекать 
максимальную выгоду от сотруд-
ничества. Для Калужской области 
Беларусь —  очень надежный и про-
веренный друг. Долгое время наше 
сотрудничество строится на прин-
ципах взаимного уважения, взаим-
ной выгоды. И история отношений 
наполнена успешными проектами 
в промышленности, аграрной сфе-
ре, науке, образовании, культуре, —  
заявил Александр Лукашенко.

Беларусь для Калужской области 
действительно надежный прове-
ренный друг и партнер. Республи-
ка занимает четвертое место среди 
внешнеторговых партнеров Калуж-
ской области.

Владислав Шапша сообщил так-
же на встрече с президентом Лука-
шенко, что 1 сентября в Калужской 
области откроется первый в России 
технопарк рабочих профессий, ко-
торый помогают строить как раз 
специалисты из Беларуси.

В ходе беседы был отмечен ло-
гистический хаб в Ворсино. Сегод-
ня, по словам губернатора, грузы 
из Калужской области в китайские 
порты доставляются за две недели.

— У нас есть связи с Ираном, Ин-
дией. И мы предложили те возмож-
ности, которые есть у нас, исполь-
зовать для нужд производителей 
Беларуси, —  отметил Владислав 
Шапша.

Вообще же, по итогам 2022 года 
товарооборот Беларуси и Калуж-
ской области вырос на 40% и пре-
высил 650 миллионов долларов. 
Беларусь практически на 70 про-
центов нарастила экспорт в  ре-
гион. Республика экспортировала 
нефтепродукты, металлоконструк-
ции, мебель, молочные продукты, 
изделия из цемента, бетона и ис-
кусственного камня. Из Калужской 
области в Беларусь везли полиме-
ры пропилена и этилена, продукты 
для кормления животных, быто-
вую технику, легковые автомобили 
и другие товары.

	● Владимир АНДРЕЕВ.
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С момента образования РФ та-
кое позиционирование менялось 
несколько раз. Нынешняя Кон-
цепция —  шестая по счету. Специ-
ально для наших читателей мы 
взяли на себя смелость тщательно 
изучить документ и выделить ос-
новные тезисы —  чтобы вы лучше 
понимали, в  каком государстве 
теперь живете.

МЫ —  «ГОСУДАРСТВО-
ЦИВИЛИЗАЦИЯ»

Главный постулат Концепции: 
Россия —  «самобытное государство- 
цивилизация, обширная евразийская 
и евро-тихоокеанская держава». Та-
кое самоопределение базируется на 
тысячелетней истории и культуре, 
опыте государственности и истори-
ческих связях с другими народами.

Цивилизация эта называется 
Русский мир, а  сформировалась 
она благодаря тому, что удалось 
сплотить русский народ и  дру-
гие народы в единую культурно- 
цивилизационную общность.

РУССКИЙ МИР —  ЧАСТЬ 
БОЛЬШОГО МИРА

Несмотря на постоянные спеку-
ляции на тему изоляции России, 
идущие как извне (отдельные за-
падные политики кричат о необ-
ходимости изолировать Россию, 
оставив без союзников и партне-
ров), так и  изнутри (отдельные 
ура-патриоты требуют полной 
изоляции страны по принципу Се-
верной Кореи и аватарки, то есть 
перехода на самообеспечение) 
Россия считает себя частью боль-
шого мира.

В  Концепции подчеркивается, 
что наша страна сохраняет статус 
постоянного члена Совета Безопас-
ности Организации Объединенных 
Наций (ООН), остается участником 
ведущих межгосударственных ор-
ганизаций и объединений, а также 

одной из двух крупнейших ядер-
ных держав (вторая, как нетрудно 
понять —  США).

Как наследник СССР Россия вы-
ступает в качестве одного из суве-
ренных центров мирового разви-
тия и считает своей исторической 
миссией сохранение баланса сил 
в мире и выстраиванию многопо-
лярной международной системы.

ХОТЯТ ЛИ РУССКИЕ  
ВОЙНЫ?

Если включить телевизор, где 
«эксперты» политических ток-шоу 
постоянно кричат о необходимо-
сти разнести весь мир в ядерную 
труху, то кажется, что ответ на этот 
вопрос может быть только один —  
утвердительный. Но согласно ут-
вержденной Путиным Концепции 
Россия определяет свою внешнюю 
политику, как:

 миролюбивую;
 открытую;
 предсказуемую;
 последовательную;
 прагматичную.

Более того, подчеркивается ува-
жение общепризнанных принци-
пов и норм международного права, 
а также утверждается, что мы стре-
мимся к равноправному междуна-
родному сотрудничеству.

А как же мечты о разбомблен-
ной Америке? Ответ на этот во-
прос есть в пункте 6: «отношение 
России к другим государствам… 
определяется конструктивным, 
нейтральным или недружествен-
ным характером их политики в от-
ношении Российской Федерации». 
Иными словами —  как вы к нам, 
тем и мы по вам…

НЕОЛИБЕРАЛИЗМ ПРОТИВ 
ДУХОВНЫХ СКРЕП

В  Концепции отмечается, что 
в современном мире стало широ-
ко практиковаться вмешательство 
во внутренние дела суверенных 
государства. Чаще всего для этого 
используется навязывание «де-
структивных неолиберальных иде-
ологических установок, противо-
речащих традиционным духовно- 
нравственным ценностям».

РОССИЯ УТВЕРДИЛА ДОКУМЕНТ О ТОМ, 
ЧТО ОНА ТАКОЕ И КАК МИРУ С ЭТИМ ЖИТЬ

Заметили вы или нет, но с 31 марта 2023 г. 
мы живем не просто в суверенном и неза-
висимом государстве, но в отдельной особой 

цивилизации, именующей себя «Русский мир». 
Такой статус и такое название и раньше озвучи-
вались отдельными политиками и идеологами, 
а теперь закреплены официально: 31 марта пре-
зидент России Владимир ПУТИН подписал Указ об 
утверждении новой Концепции внешней политики 
Российской Федерации. Это документ, в котором 
прописано, как страна позиционирует себя перед 
остальным миром и как она собирается вести 
с этим миром дела.

ЦИВИЛИЗАЦИЯ 
«РУССКИЙ МИР»
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Именно это является причиной 
ухудшения международных отно-
шений. Из-за того что некий «узкий 
круг государств» активно потвор-
ствует насаждению этих самых 
установок, деградирует культура 
диалога, а дипломатия все хуже 
работает в качестве средства миро-
вого урегулирования споров.

Противопоставить этому можно 
только укрепление сотрудничества 
между государствами, подвергаю-
щимися внешнему давлению. Чем 
Россия и занимается.

ПОЧЕМУ НАЧАЛАСЬ СВО

Пункт 13 Концепции содержит 
официальную версию, объясняю-
щую причины начала СВО и резко-
го противопоставления России кол-
лективному Западу. В документе го-
ворится, что «США и их саттелиты» 
посчитали для себя угрозой само-
стоятельную внешнюю политику РФ 
и использовали «принятые Россий-
ской Федерацией меры по защите 
своих жизненно важных интересов 
на украинском направлении» в ка-
честве предлога для обострения 
антироссийской политики.

В  тексте прямо говорится, что 
против РФ развязали гибридную 
вой ну нового типа.

Целью этой вой ны является все-
мерное ослабление России —  эко-
номически, технологически, поли-
тически и т. д. Мы были вынуждены 
ответить и будем отвечать впредь.

ЗАПАД НАМ ВРАГ?

Просто цитируем: «Россия не счи-
тает себя врагом Запада, не изолиру-
ется от него, не имеет по отношению 
к нему враждебных намерений».

Наше государство рассчитыва-
ет, что в   какой-то момент Запад 
осознает бесперспективность по-
литики, направленной против Рос-
сии, и вернется к прагматичному 
взаимодействию на принципах 
суверенного равенства и уважения 
интересов друг друга.

В ожидании таких перемен Рос-
сия будет отстаивать право на су-
ществование и  развитие всеми 
имеющимися средствами.

НАШИ НАЦИОНАЛЬНЫЕ 
ИНТЕРЕСЫ

Концепция выделяет 9 базовых 
национальных интересов России, 
как государства.

защита конституционного 
строя, суверенитета, независимо-
сти, государственной и территори-
альной целостности;

поддержание стратегической 
стабильности, укрепление между-
народного мира и безопасности;

укрепление правовых основ 
международных отношений;

защита прав, свобод и закон-
ных интересов российских граждан, 
а также российских организаций;

развитие безопасного инфор-
мационного пространства, защита 
российского общества от деструктив-
ного иностранного информационно- 
психологического воздействия;

сбережение народа России, 
развитие человеческого потенци-
ала, повышение качества жизни 
и благосостояния граждан;

содействие устойчивому раз-
витию российской экономики на 
новой технологической основе;

укрепление традиционных 
российских духовно- нравственных 
ценностей, сохранение культурного 
и исторического наследия многона-
ционального народа России;

охрана окружающей среды, со-
хранение природных ресурсов и ра-
циональное природопользование, 
адаптация к изменениям климата.

Особое внимание хотели бы об-
ратить на пункт 5. Именно защитой 
российского общества от деструк-
тивного влияния объясняются все 
действия, направленные на огра-
ничения иностранных информаци-
онных платформ и ресурсов. Прямо 
сейчас активно обсуждается пер-
спектива закрытия youtube и огра-
ничения Википедии.

ЧЕГО МЫ ХОТИМ ОТ МИРА?

Прежде всего —  отсутствия не-
коего гегемона, определяющего, 
какой стране как жить, и уважения 

суверенного права стран само-
стоятельно выбирать, как им раз-
виваться. Никто не должен брать 
на себя такую роль. Сильные го-
сударства, занимающие ведущие 
роли в экономике и международ-
ной политике, должны относиться 
к своему лидерству ответственно 
и  подчиняться международному 
законодательству.

В настоящее время многие госу-
дарства поражены «рудиментами 
доминирования США и других не-
дружественных государств», и Рос-
сия ставит своей целью устранение 
такого статуса-кво.

Роль ООН в качестве централь-
ного координирующего меха-
низма в согласовании интересов 
государств —  членов ООН должна 
быть восстановлена и усилена. Но 
помимо этого Россия намерена 
укреплять потенциал и повышать 
международную роль ряда других 
межгосударственных объединений 
стран:

  БРИКС (Бразилия, Россия, Ин-
дия, Китай, Южно- Африканская 
Республика);

  ШОС (Шанхайская организа-
ции сотрудничества);

  СНГ (Содружество Независи-
мых Государств);

  ЕАЭС (Евразийский экономи-
ческий союз);

  ОДКБ (Организация Договора 
о коллективной безопасности);

  РИК (Россия, Индия, Китай) 
и т. д.

Нормой должны стать конструк-
тивный диалог, партнерство и вза-
имообогащение различных культур, 
религий и цивилизаций.

МЕЖДУНАРОДНОЕ ПРАВО —  
НЕ ФИКЦИЯ, НО И НЕ ДОГМА

События последних лет приводят 
к впечатлению, будто Россия по-
ставила крест на международном 
праве —  мы вышли из юрисдикции 
Страсбурга (Европейская конвен-
ция по правам человека), отказы-
ваемся признавать МУС (Междуна-
родный уголовный суд), покинули 
ПАСЕ (Парламентскую ассамблею 
Совета Европы)…

Однако в Концепции подчерки-
вается, что Россия готова и хочет 
считаться с международным пра-
вом, но при условии, что оно не бу-
дет использоваться как инструмент 
для ущемления национальных ин-
тересов страны. Кроме того, Россия 
не намерена исполнять требования 
межгосударственных органов, если 
они противоречат Конституции РФ:

ВЕСЬ МИР В ТРУХУ?

Можем… но потом. И если сильно 
«попросят».

В Концепции прописано: «Россия 
рассматривает статью  51 Устава 
ООН в качестве адекватной и не 
подлежащей ревизии правовой 
основы для применения силы в по-
рядке самообороны». Пресловутая 
статья закрепляет за странами пра-
во стран на самооборону, включая 
коллективную самооборону, от во-
оруженного нападения. Любое го-
сударство вправе защищать себя 
всеми силами, пока Совет Безопас-
ности ООН не примет мер, необхо-
димых для поддержания междуна-
родного мира и безопасности.

В  соответствии с  этой статьей 
армия и флот России могут при-
меняться для пресечения не-
дружественных действий других 
государств, включая подготовку 
к нападению (то есть, действия на 
опережение, как в случае с объ-
явлением СВО и введением вой-
ск в Украину). Также вооруженные 
силы РФ могут использоваться для 
борьбы с международным терро-
ризмом и защиты граждан страны.

КАК ХРАНИТЬ ЯДЕРНУЮ ДУБИНУ

Россия считает необходимым 
всемерно сдерживать обострение 
межгосударственных отношений, 
результатом которого может стать 
применение ядерного оружия 
и других видов оружия массового 
уничтожения. Приветствуется кон-
троль за вооружениями и предот-
вращение распространения такого 
оружия, гонка вооружений должна 
быть предотвращена, а  ядерные 
потенциалы подлежит поэтапному 

сокращению. Особое внимание 
должно быть уделено укреплению 
технической и физической ядер-
ной безопасности на глобальном 
уровне и предотвращению актов 
ядерного терроризма.

Звучит несколько обескуражива-
юще на фоне выхода из договора 
СВО с Америкой и намерения раз-
местить российское тактическое 
ядерное оружие в Белоруссии, но 
это уже тема отдельного разгово-
ра. Концепция не содержит пун-
ктов о принятии Россией на себя 
 каких-то самоограничений, свя-
занных с применением ядерной 
триады для защиты собственных 
интересов.

РОССИЯ И…

… Африка.
Дружба и помощь! Россия 
желает способствовать ста-
новлению Африки в качестве 
самобытного и влиятельного цен-
тра мирового развития.

… Латинская Америка.
Содействие и помощь. Россия на-
мерена наращивать сотрудни-
чество со странами Латинской 
Америкой на взаимовыгодной 
основе и без попыток проталки-
вать  какую-то идеологию (в бы-
лые времена мы экспортировали 
в страны Латинской Америки 
идеи коммунизма и социализма).

… Китай и Индия
Пхай-пхай! В смысле мир и друж-
ба. Причем на равных. Россия 
воспринимает Индию и Китай 
как дружественные суверенные 
глобальные центры силы. Со-
трудничество с ними видится 
как всеобъемлющее углубление 
связей и координации.

… Ближний Восток (исламский 
мир)

Дружба. Россия считает ис-
ламский мир дружественными 
и будет укреплять с ним сотруд-
ничество.

… Европа
Торговля и отсутствие угроз… 
с оговоркой при отказе от анти-
российской политики и снижении 
влияния на себя со стороны США. 
Сейчас большинство государств 
Европы проводят агрессивную 
политику в отношении России, 
направленную на создание угроз 
нашей безопасности и нашему 
суверенитету.

… США

Прекращайте! В Концепции четко 
сформировано: нынешний курс 
внешней политики США пред-
ставляется главным источником 
антироссийской угрозы и как ре-
зультат несет для собой риски для 
безопасности не только нашего 
государства, но и международ-
ного мира, да и вообще сбалан-
сированного и справедливого 
развития человечества.

Все вышеприведенное —  основные 
тезисы Концепции новой внешней 

политики. Документ очень 
большой, вместить его целиком 

в одну публикацию крайне сложно, 
но если бы пришлось сократить 
его суть до одного предложения, 

звучало бы оно предельно просто: 
«Считайтесь с нами, и в мире 

будет спокойнее и безопаснее».РОССИЯ — «САМОБЫТНОЕ ГОСУДАРСТВО-РОССИЯ — «САМОБЫТНОЕ ГОСУДАРСТВО-
ЦИВИЛИЗАЦИЯ, ОБШИРНАЯ ЕВРАЗИЙСКАЯ ЦИВИЛИЗАЦИЯ, ОБШИРНАЯ ЕВРАЗИЙСКАЯ 
И ЕВРО-ТИХООКЕАНСКАЯ ДЕРЖАВА».И ЕВРО-ТИХООКЕАНСКАЯ ДЕРЖАВА».
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Во время своего рабочего визита 
в Белгородскую область председа-
тель Законодательного cобрания 
Геннадий Новосельцев, депутаты 
регионального парламента Сослан 
Такаев и Юрий Соловьев посетили 
противотанковый дивизион, в кото-
ром проходят службу наши земляки.

По поручению губернатора Вла-
дислава Шапши они передали бой-
цам гуманитарную помощь. Груз 
был собран совместно с фондом 
«Мы вместе».

— Мы доставили самое необхо-
димое —  специальные технические 

средства и оборудование: тепло-
визоры, радиостанции, зарядные 
устройства, ноутбук, противодроно-
вое ружье, бензопилы, а также меди-
цинские препараты. Сейчас помощь 
фронту объединяет всех без исклю-
чения, —  подчеркнул Геннадий Но-
восельцев.

Кроме того, в дивизион по запро-
су бойцов доставили бензовоз. За 
его приобретение и подготовку к от-
правке военнослужащие благодарят 
Юрия Соловьева, глав администра-
ций поселений, предпринимателей 
и жителей Боровского района.

	● Анна СОКОЛОВА

В ЗАКСОБРАНИИ 

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ, СОСЛАН ТАКАЕВ И ЮРИЙ СОЛОВЬЕВ ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ, СОСЛАН ТАКАЕВ И ЮРИЙ СОЛОВЬЕВ 
ДОСТАВИЛИ ГУМАНИТАРНЫЙ ГРУЗ БОЙЦАМ ИЗ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИДОСТАВИЛИ ГУМАНИТАРНЫЙ ГРУЗ БОЙЦАМ ИЗ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

НОВОСТИ

ВСЕ ПОЖЕЛАНИЯ УЧТЕНЫ

По информации заместителя началь-
ника Управления архитектуры и градо-
строительства города Анны Мельниковой, 
в настоящее время заявка на участие 
в  данном конкурсе только готовится. 
Территорию выбрали, мнения горожан 
выслушали, а теперь на их основе про-
ектная организация разрабатывает кон-
цепцию территории, которая и  будет 

представлена в Минстрой. И для того 
чтобы выделили деньги на благоустрой-
ство, необходимо еще одержать победу.

Но обнинцы никогда не теряют на-
дежду, и,  как отметила председатель 
комитета по контролю в сфере рекламы 
и организации дорожного движения го-
родской администрации Оксана Грицук, 
первое место среди их пожеланий заня-
ла лодочная станция. Опрос показал, что 
горожане хотят иметь в городе полно-
ценный пляж, где можно будет позаго-
рать на шезлонгах, покататься на лодках, 
погулять и понаблюдать с обзорной пло-
щадки за красивыми пейзажами.

Проект также предусматривает строи-
тельство точек общественного питания, 
площадок для проведения культурно- 
массовых мероприятий, пленэров, мастер- 
классов и экологических мероприятий 
для детей. Разумеется, построят на пляже 
и общественный туалет. И жители об этом 
тоже напомнили, ведь такая проблема су-
ществует в других местах города.

ГОРОД 
РАССЧИТЫВАЕТ  

НА 106 МИЛЛИОНОВ

Многие хотели бы 
отдыхать здесь и в зим-
нее время, поэтому вы-
сказались за устройство 
спусков для тюбинга. 
Также планируются 
детская и  спортивная 
площадки, парковки 
с удобными подъезда-
ми. Вот только одна за-
гвоздка —  вода в Про-
тве по микробиологи-

ческим показателям не соответствует са-
нитарным требованиям, предъявляемым 
к водоемам, используемым для купания, 
занятия спортом и отдыха. Но обнинцы 
и здесь нашли выход —  предложили по-
строить на пляже бассейн. Проектиров-
щики взяли эту идею на вооружение.

Если все полу-
чится, сюда запустят 
автобусной марш-
рут. И тогда все лето 
на пляже будет на-
стоящий аншлаг.

Как рассказала 
Оксана Грицук, от 
жителей прозву-
чало предложение 
построить на пляже 
и новый понтонный 
мост, но комиссия 
его не приняла, так 

как необходимо провести сначала благо-
устройство самой набережной.

— Пока ограничимся берегом реки, —  
отметила Оксана Анатольевна.

В случае победы в конкурсе город пре-
тендует на получение для реализации 
данного проекта 106 миллионов руб лей. 
А в случае неудачи заявку вернут на до-
работку с указанием замечаний. Ее можно 
будет подать повторно —  либо в конце те-
кущего года, либо в следующем году. Так 
что без благоустроенной набережной жи-
тели наукограда не останутся.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА ХОТЯТ ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА ХОТЯТ 
ПЛЯЖ С БАССЕЙНОМПЛЯЖ С БАССЕЙНОМ
По итогам голосования 

в рамках ежегодно 
проводимого Мин-

строем России Всероссий-
ского конкурса лучших про-
ектов создания комфортной 
городской среды в малых 
городах и исторических 
поселениях, жители науко-
града выбрали одну из трех 
предложенных территорий, 
которую планируют благо-
устроить в следующем году. 
Ею оказалась набережная 
реки Протвы. Далее об-
нинцам предложили вы-
сказать свои пожелания по 
осуществлению этого за-
мысла, и фантазии горожан 
оказались поистине безгра-
ничными.

	■ Летом отдыхающих на городском пляже немало, но желающих 
искупаться гораздо меньше

	■ За набережную Протвы пока отдано больше всех 
голосов

	■ Оксана 
ГРИЦУК

15 АПРЕЛЯ ЖИТЕЛЯМ 
ОБНИНСКА ПРЕДСТОИТ 
ОЧЕРЕДНОЕ ГОЛОСОВАНИЕ

9 МАЯ ПОЗДРАВЯТ 
ВЕТЕРАНОВ И СЕМЬИ 
УЧАСТНИКОВ СВО

Им нужно будет выбрать территорию, которую 
благоустроят в 2024 году в рамках программы 
«Комфортная городская среда». Предлагается 
три таких места: участок возле дома 23/1 по 
улице Гагарина, пешеходная зона по проспекту 
Маркса —  в районе Парка Победы и четная сто-
рона пешеходной зоны по улице Энгельса.

Проголосовать можно на сайте za.gorodsreda.
ru до 31 мая.

В Обнинске полным ходом идёт подготовка 
ко Дню Победы. На сегодняшний день в городе 
проживает 437 ветеранов Великой Отечествен-
ной вой ны. Из них 26 участников и 13 блокадни-
ков. И каждому из них в этом году будет вручен 
подарок к 9 мая. В мэрии обещают не оставить 
без внимания и семьи участников СВО.
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В нынешнем году в Обнинске ве-
сенний месячник по благоустрой-
ству и санитарной уборке террито-
рий города пройдет с 10 апреля по 
5 мая 2023 года. Особое внимание 
традиционно будет уделено благо-
устройству мемориалов, памятни-
ков, обелисков, стел.

ВСЕ НА СУББОТНИК!

К процессу весенней уборки го-
рода подошли системно. Постанов-
лением администрации определен 
перечень территорий, закреплен-
ных за предприятиями и ТОС го-
рода.

Как всегда, убирать свои терри-
тории будут и детские сады, и ин-
ституты, и техникумы, и школы. Но 
к учителям и детишкам присоеди-
нятся и взрослые занятые люди. 
Свои важные дела они отложат, 
чтобы привести в порядок среду 
своего обитания.

Руководителям организаций, 
председателям садоводческих не-
коммерческих объединений, га-
ражных и гаражно- строительных 
кооперативов, расположенных 
в Обнинске, рекомендовано при-
вести территорию в соответствии 
с Правилами благоустройства на-
шего города.

Планируется провести весен-
нюю обрезку кустарников, дере-
вьев и вырубку сухостоя. Все будет 
сделано в соответствии с нормами 
ухода за зелеными насаждениями. 
Для реализации профилактиче-
ских мер по борьбе с насекомыми 
прорыхлят почвы под деревьями. 
В  общем, работы после зимней 
спячки предостаточно, а День По-
беды и  уже скорое лето нужно 
встретить во всеоружии: красивым 
и убранным городом.

ЗА ВЫВОЗ СОБРАННОГО МУСОРА 
ОТВЕЧАЕТ «КОММУНАЛЬНОЕ 

ХОЗЯЙСТВО»

Управление городского хозяй-
ства и  МПКХ традиционно по-

могает с  организацией уборки 
территорий и  нынешний год не 
исключение.

Директору муниципального 
предприятия «Коммунальное хо-
зяйство» Дмитрий ФЕДОРОВУ 
в  период с  10  апреля по 5  мая 
2023 года поручено организовать 
вывоз мусора, собранного в пери-
од проведения весеннего месячни-
ка по благоустройству.

Муниципальное предприятие 
по мере возможности будет ока-
зывать содействие организациям, 
участвующим в субботниках, в ор-
ганизации мероприятий по уборке 
городских территорий и обеспече-
нии необходимым инвентарем.

Дмитрий Федоров заверил, что 
к субботнику он и его предприятие 
уже готово. Свои территории уже 
давно убирают. Сотрудникам МПКХ 
на субботниках поручено занять-
ся уборкой берега реки Репинка 
в районе улиц Шацкого, Пирогова, 
Пионерского проезда. А вот стричь 
кусты пока рано, тем более, что они 
подстрижены еще с осени прошло-
го года: нужная форма у них есть, 
остается только поддерживать это 
состояние.

Роль МПКХ в проведении суб-
ботников велика, но организацией 
занимаются другие ведомства.

— Мы субботники не организо-
вываем, мы только помогаем, —  
объясняет Дмитрий Владимиро-
вич. —  Предоставляем контейнеры 
для вывоза мусора по заявкам, 
которые поступают в отдел Город-
ского хозяйства. Там они форми-
руются и к нам поступают с соот-
ветствующим адресом. Пока у нас 
заявок нет.

Сухие и больные деревья убира-
ются исключительно по актам.

«НАМ ЗДЕСЬ ЖИТЬ»

Все больше молодых людей 
осознают важность экологических 
проблем и с удовольствием при-
нимают участие в мероприятиях 
по облагораживанию окружающей 
среды. Ответственность за буду-
щее планеты и настоящее своего 
родного города —  это современно 
и модно в молодежной среде.

Умение смотреть в  будущее 
и принимать правильные решеня, 

желание принять участие в благо-
родном деле —  это качества, при-
сущие обнинским волонтерам.

За нами непосредственно закре-
плены территории, и мы их убира-
ем, —  рассказывает руководитель 
Обнинского молодежного центра 
Сергей ЧУРИН. —  Помогаем в ор-
ганизации уборки памятных мест. 
Мы набираем туда волонтеров, 
которые готовы помочь в благо-
устройстве данных территорий. 
Мы следим за тем, чтобы все во-
лонтеры были зарегистрированы 
на сайте добро.ру и получили свои 
часы согласно системе.

На субботниках Молодежный 
центр уберет сквер между жилы-
ми домами № 62 и 68 по проспекту 
Маркса.

Волонтерские организации появ-
ляются в самых разных городских 
организациях, школах, институтах. 
И особенно приятно, когда сбор 
мусора превращается в интерес-
ный квест.

ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ КВЕСТ 
«ЧИСТЫЕ ИГРЫ» СНОВА 
ПРОЙДЕТ В ОБНИНСКЕ

Весенние «Чистые игры» в Об-
нинске пройдут в конце апреля, 
место проведения пока обсуждает-
ся. Их цель —  очистить и привести 
в порядок выбранную территорию 
в формате соревнования.

«Чистые игры» —  общественное 
движение, возникшее в  Санкт- 
Петербурге в 2014  году. Это ко-
мандные соревнования по очист-
ке территорий от мусора и раз-
делению отходов. Участники ищут 
артефакты, решают экологические 
загадки, собирают и сортируют му-
сор, получая за это баллы.

Движение активно развива-
лось и стало популярным не толь-
ко в  сотнях городов России, но 
и в мире. В 2019 году к экологи-
ческому квесту присоединился 
Обнинск. Весенние «Чистые игры» 
2022 года прошли на берегу реки 
Протвы в районе ангара подводни-
ков, в них смогли принять участие 
все желающие. За довольно ко-
роткое игровое время участникам 
удалось собрать 3 тонны мусора, 
75% из которого —  это вторсырье, 
собранное раздельно.

Осенние «Чистые игры» со-
стоялись в  сентябре 2022  года 
в Гурьяновском лесу на террито-
рии детской площадки. 7 команд 
очищали природную территорию 
и собрали 200 килограммов му-
сора. Из них 165  кг —  это раз-
дельно собранное вторсырье, ко-
торое отправили на переработку.

Игра проводилась при под-
держке администрации города, 
Городского парка и Обнинского 
молодежного центра.

Для участия создаются коман-
ды от 2 до 4 человек, регистриру-
ются на сайте и в указанное вре-
мя отправляются собирать мусор 
и одновременно выполнять инте-
ресные задания. Участников ждут 
эко-викторина, чаепитие, обще-
ние, выбор лучшей находки, объ-
явление победителей и награж-
дение.

ВСЕ ПРЕДПРИЯТИЯ ГОРОДА 
ЗАЙМУТСЯ УБОРКОЙ 

ГОРОДСКОЙ ТЕРРИТОРИИ

Практически все предприятия 
города примут участие в весен-
них субботниках на закреплен-
ных территориях.

Администрация города тоже 
не осталась в стороне и взяла на 
себя уборку территории между 
четной и нечетной сторонами по 
улице Аксенова; территория с зе-
леными насаждениями между до-
мами по Курчатова, 28 и Ляшен-
ко, 6-б; аллею по улице Победы 
от Курчатова до Красных Зорь; 
территорию с зелеными насаж-
дения по Белкинской от КНС до 
здания № 44; территорию с зе-
леными насаждениями по про-
спекту Ленина от Парка Победы 
до дома №  162 и  территорию 
городского пляжа.

Обнинское городское Собра-
ние займется сквером с зелены-
ми насаждениями за домом № 5 
по Курчатова.

Без работы не останется никто.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

В ПРОШЛОМ ГОДУ В ОБНИНСКЕ 
ПРОВЕДЕНО 520 СУББОТНИКОВ

— В 2022 году в благоустройстве территорий активное участие принимали жители 
города и сотрудники городских предприятий в рамках весеннего и осеннего месячников 
по благоустройству территорий, —  сообщает Игорь РАКИТИН, начальник отдела по 
благоустройству и озеленению городских территорий Управления городского хозяйства 
администрации города Обнинска. —  Основные мероприятия, проводимые в ходе данной 
акции, заключались в санитарной очистке городских территорий от мусора, ликвидации 
несанкционированных свалок, высадке деревьев и кустарников, проведении рейдов 
по соблюдению законодательства. Во время проведения месячника по благоустройству 
и санитарной уборке города в 2022 году, было проведено 520 субботников, в которых 
приняло участие около 3000 человек, вывезено 5600 куб. м мусора.

Также приняли участие все школы и детские сады города, управляющие организации, 
ТОСы города, коммерческие организации и жители города.

КАК БЫЛО

12 апреля субботникам исполнится 104 года! Дата, 
конечно, не юбилейная, но само движение по 

бескорыстному благоустройству окружающего мира 
от этого менее значимым не становится.

В ОБНИНСКЕ НАЧИНАЮТСЯ 
ВЕСЕННИЕ СУББОТНИКИ
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НОВОСТИ

ПРОБЛЕМА
ОБРАЗОВАНИЕ

СКАНДАЛ ВОКРУГ ШКОЛЫ 
ВОЗНИКАЕТ НЕ ПЕРВЫЙ ГОД

Казалось бы, это делается в соответ-
ствии с федеральным законом и никакой 
нестыковки здесь нет. Но жители науко-
града, проживающие рядом с семнадца-
той школой, уверены, что проблемы уда-
лось бы избежать, если бы в 2019 году, 
когда учебное заведение только откры-
лось, туда не набирали всех подряд.

В редакцию по этому поводу обра-
тилась мама будущего первоклассника 
Татьяна (по ее просьбе имя изменено).

— Моя семья проживает в  доме 
№ 87 по проспекту Маркса. И когда яв 
2016 году покупала там жилье, рассчи-
тывала, что в перспективе мой ребенок 
будет учиться в школе № 17. Я недав-
но была там на школьном собрании, 
где директор сообщила, что у нее уже 
75 «льготных» детей, которые имеют 
братьев и  сестер в  старших классах. 
В 2019 году туда набирали учащихся не 
только из нашего района, и теперь по-
лучается, что они имеют льготу, а те, кто 
живут рядом со школой, могут туда не по-
пасть. Уже не первый год идут скандалы 
вокруг этого учебного заведения. Поче-
му такое происходит? —  обратилась она 
к нам с вопросом.

Татьяну и ее супруга смутил тот факт, 
что буквально через пару минут после 
того, как была открыта запись в первые 
классы, в списке уже фигурировало 200 

детей. Супруги уверены, что большинство 
из них из других районов города и мно-
гие имеют льготу.

А это значит, что их сынишку могут пе-
ревести в другие учебные заведения. На 
выбор предлагают девятую, десятую, две-
надцатую и тринадцатую. Но родителям 
не хочется, чтобы их ребенок ежеднев-
но преодолевал длинный путь в школу, 
которая расположена далеко, в то время 
как семнадцатая расположена прямо на-
против их жилого дома.

РЕШИТ ЛИ ПРОБЛЕМУ ВТОРАЯ 
СМЕНА?

У Татьяны, как она рассказывает, есть 
такие знакомые, которым по этой же 
причине приходится водить своих де-
тей в отдаленно находящиеся учебные 
заведения. Это отнимает массу времени 
и сил как у родителей, так и у ребенка. 
Неудобств возникает много.

— Я знаю, что в 2020 году имели место 
случаи, когда люди оформляли фиктив-
ную регистрацию в нашем микрорай-
оне, чтобы устроить в эту школу своих 
детей, —  рассказала Татьяна.

Она ничуть не 
преувеличивает, по-
тому что и в Управ-
лении образования 
данную проблему 
пару лет назад тоже 
поднимали. Этому 
всячески препят-
ствовали, приме-
няя законные меры 
воздействия. В дело 
даже вмешивалась 
прокуратура. Но, 
как сказала вице-
мэр по вопросам 

образования города Татьяна Волнистова, 
если дети уже учатся в школе, отчислять 
их оттуда никто не имеет право. И в со-
ответствии с  федеральным приказом 
Министерства просвещения их младших 

братьев и сестер тоже обязаны принять 
в это же учебное заведение.

— У нас были в предыдущие годы не-
приятные случаи, когда старший ребенок 
в одну школу попадал, а младший в дру-
гую, потому что там не было места. А те-
перь братья и сестры в приоритете, и это 
логично. В восемнадцатой школе сейчас 
полегче будет, так как там второе здание 
появилось. А в семнадцатой ситуация до-
статочно напряженная. Связано это с тем, 
что в этом микрорайоне вводятся в экс-
плуатацию новые дома с большим ко-
личеством жителей, многие из которых 
приезжают из соседних муниципалитетов 
и субъектов. А такое движение миграци-
онных потоков предсказать невозмож-
но, —  прокомментировала вице-мэр.

Она также пояснила, что школа в рам-
ках своих возможностей открывает но-
вые классы, но для того, чтобы снизить 
социальное напряжение, за этим микро-
районом закрепили еще несколько школ 
помимо семнадцатой. И они тоже силь-
ные, со сложившимся кадровым соста-
вом и показывают высокие результаты.

Татьяна Валерьевна в очередной раз 
с сожалением заметила, что если про-
блема в семнадцатой школе будет сто-
ять остро, то на предстоящий учебный 
год рассмотрят вопрос об открытии там 
второй смены.

А мама семилетнего жителя города Та-
тьяна с нетерпением ждет наступления 
30 июня, когда будут сформированы спи-
ски первоклашек. Ей бы очень хотелось 
увидеть там имя и фамилию сына.

ЗА ЗНАНИЯМИ –  ЗА ЗНАНИЯМИ –  

В СОСЕДНИЙ В СОСЕДНИЙ 
МИКРОРАЙОНМИКРОРАЙОНОбнинские родители 

недовольны тем, что 
при  записи  детей 

в первые классы  кто-то 
получает преимущество. 
Речь идет о тех семьях, 
которые не проживают на 
закрепленной за школой 
№ 17 территории, но кото-
рым  когда-то удалось в это 
учебное заведение устроить 
своих старших детей. По-
этому младших записывают 
туда в первую очередь, не-
смотря на то, что эти дети 
из соседнего микрорайона.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Та самая семнадцатая школа

	■ Татьяна 
ВОЛНИСТОВА

	■ Новая девятнадцатая школа 
распахнет свои двери уже 
в этом году

СОСЕДИ ОТКАЗАЛИ 
ОБНИНСКУ В ЗЕМЕЛЬНЫХ 
УЧАСТКАХ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ИЗМЕНИТСЯ СИСТЕМА 
ВЫПЛАТЫ ПОСОБИЙ 
НА ДЕТЕЙ

В ОБНИНСКЕ НЕ ХВАТАЕТ 
СОЦРАБОТНИКОВ

С конца 2022 года многодетные семьи науко-
града, которые стоят на учете на получение зем-
ли для строительства жилья, не могут получить 
эти наделы, так как они закончились. Уже не-
сколько месяцев администрация города пытает-
ся решить данный вопрос, но всё безрезультатно.

По информации начальника Управления соц-
защиты населения наукограда Владимира Жар-
ского, мэрия разослала соответствующие письма 
с просьбой в соседние Боровский, Жуковский 
и Малоярославецкий районы, но везде ответили 
отказом. А между тем, очередь из многодетных 
семей, которым положены участки, продолжает 
расти. На сегодняшний день в ней уже 40 семей.

И произойдет это уже с 1 апреля. Если граж-
данин не является получателем единого посо-
бия, то ему будет выплачиваться ежемесячное 
пособие на ребенка в минимальном размере 
200 руб лей, для одиноких родителей —  400 руб-
лей, на детей в возрасте от 1,5 до 3 лет —  в раз-
мере 4000 руб лей, пособие на детей, разыскива-
емых родителей —  в сумме 400 руб лей, а на де-
тей военнослужащих по призыву —  600 руб лей.

С начала текущего года число граждан, нужда-
ющихся в услугах соцработников, увеличилось 
со 125 до 142. Это очень большой рост за та-
кое короткое время. А вот самих соцработников 
в наукограде по-прежнему 9 и им приходится 
работать с увеличенной нагрузкой.

Как рассказала руководитель ГБУ КО «Обнин-
ский центр социального обслуживания граждан 
пожилого возраста и инвалидов» Наталья Ба-
канова, соискатели приходят с предложением 
взять их на работу, но многие не подходят для 
такой должности. Те же, кому дали положитель-
ный ответ, пообещали прийти после того, как за-
вершатся посадочные работы на огородах.
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НОВОСТИ

ВАЖНО

На территории Калужской области 
в 2022  году зарегистрировано 58254 
случаев новой коронавирусной инфек-
ции COVID-19 (показатель заболевае-
мости 5810,4 на 100 тысяч населения), 
а  в  2021–44187 случаев (показатель 
4407,4 на 100 тысяч населения).

КОВИДНЫХ ПНЕВМОНИЙ СТАЛО  
В 7,2 РАЗ МЕНЬШЕ

А вот случаев пневмоний, вызванных 
вирусом, зарегистрировано 2203, что 
в 7,2 раза ниже, чем в 2021 году (15883 
случаев).

Заболеваемость ковидом в Калужской 
области оказалась ниже среднероссий-
ского показателя в 1,4 раза.

Наиболее высокие показатели заболе-
ваемости отмечены в Бабынинском, Бо-
ровском, Кировском, Медынском и Мало-
ярославецком районах, а также Калуге 
и Обнинске. Наибольшее число заболе-
ваний отмечено в декабре 2022 году.

32,2% ЗАБОЛЕВШИХ ПЕНСИОНЕРЫ

По социальному составу заболевания 
распределились следующим образом: 
воспитанники/учащиеся —  10,2%, рабо-
чие —  13,6%, служащие —  12,1%, пенсио-
неры —  32,2%, медицинские работники —  
4,2%, силовики —  3,6%, прочие —  24,1%.

В возрастной общей структуре забо-
левших: удельный вес детей до года —  
1,1%, от 1 до 6 лет —  3,6%, 7–14 лет —  
5,5%, 15–17  лет —  2,4%, 18–29  лет —  
8,5%, от 30 до 50 лет —  29,1%, от 50 до 
65 лет –28,1%, старше 65 лет –21,7%.

ОТ КОВИДА ЗА 2022 ГОД  
УМЕРЛИ 240 КАЛУЖАН: 

124 МУЖЧИНЫ И 116 ЖЕНЩИН

По тяжести заболевания распреде-
лились следующим образом: бессим-
птомные формы —  4,5%, легкие —  90,6%, 
среднетяжелые —  3,8%, тяжелые –1,1%.

Диагноз ОРВИ, бронхит, трахеит 
и  т. п. поставлен 90,5% заболевших, 
внебольничная пневмония —  3,8% 
и Covid-19–5,7%.

Летальных случаев 240, показатель ле-
тальности 0,41, что ниже, чем в среднем 
по России. Все умершие граждане Рос-
сийской Федерации, 124 мужчины и 116 
женщин; 197 пенсионеров, 23 рабочих, 
16 служащих, и 4 —  прочие.

У всех погибших была отмечена сопут-
ствующая патология. В частности, патоло-
гия сердечно- сосудистой системы —  72, 
патология органов дыхания —  51, пато-
логия эндокринной системы —  22, онко-
логия —  11, другое —  97.

2207556 ЧЕЛОВЕК ПРОВЕРИЛИ 
НА КОВИД-19 ЗА ГОД

По данным лабораторных исследо-
ваний в ФБУЗ «Центр гигиены и эпи-
демиологии в Калужской области», на 

1 января 2023 г. обследовано 317235 
человек, в том числе больных с подо-
зрением, заболеванием COVID-19 и пе-
ред выпиской —  172372, контактных 
лиц с  больным COVID-2019–55145, 
с  внебольничными пневмониями —  
31309, прибывших из-за рубежа —  
2279, с  профилактической целью —  
50319.

В  ГАУЗ КО «КОСЦИЗ и  СПИД» об-
следовано 663634 человека, в МРНЦ 
им. А. Ф. Цыба —  филиале ФГБУ «НМИЦ 
радиологии» обследовано 74345 че-
ловек, в ООО «Клиника № 1» (г. Об-
нинск) обследовано 62919 человек, 
в ООО «Лаборатория «Гемотест», «Си-
тилаб», «Хеликс» и  др. обследовано 
340392 человека.

Итоговое количество обследованных 
лиц в лабораториях Калужской области 
составило 2207556 человек.

ЭПИДЕМИЯ

В 2022 ГОДУ ЗАБОЛЕВАЕМОСТЬ КОВИДОМ В 2022 ГОДУ ЗАБОЛЕВАЕМОСТЬ КОВИДОМ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ВЫРОСЛА НА 31,8%В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ВЫРОСЛА НА 31,8%

В каком году ковид в нашем 
регионе  свирепствовал 
больше всего? Если  кто-то 

уверен, что в 2020 или 2021 го-
дах, то это не так. В 2022 на 
территории Калужской области 
наблюдался рост заболевае-
мости на 31,8% по сравнению 
2021 годом.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

— Чищу зубы два раза 
в день. Зачем мне делать 

профгигиену?

— Увы, домашней гигиены 
для поддержания здоро-

вья полости рта недостаточно

Как бы хорошо вы не очи-
щали зубы, существуют трудно-
доступные места, где скаплива-
ется налет и откуда его сложно 
убрать самостоятельно. В пер-
вую очередь, это бороздки на 
жевательных зубах, участки за 
зубами мудрости, внутренние 
поверхности зубов и десне-
вые кармашки (пространство 
между десной и зубом).

Если мягкий налет не уда-
ляется в течение 1–2 суток, он 
пропитывается минералами 
слюны и превращается в зуб-
ной камень. В камне запечаты-
ваются микробы —  они вызы-

вают воспаление десен, а также 
продуцируют кислоту, которая 
разрушает зубную эмаль. Так 
у пациентов развиваются гин-
гивит, пародонтит и кариес.

Исправить ситуацию может 
только стоматолог- гигиенист, 
который с  помощью специ-
альных инструментов удалит 
невычещенный зубной налет 
и предотвратит развитие за-
болеваний.

Ждем вас в клинике СТОМА-
ЛИМ!

Записывайтесь на диагности-
ческую консультацию и де-
лайте первый шаг к здоровой 

и красивой улыбке!
Телефоны для записи:  
8 (484) 396–89–89;  
+7 (953) 466–89–89
Сайт www.stomalim.ru

г.Обнинск,  
ул.Курчатова, д. 37

ЗДОРОВЬЕ

О ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ И ОСЛОЖНЕНИЯХ КОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ
Лицензия Л041–01158–40/00300120 от 01.01.21 г.

ПИСЬМА ЖИТЕЛЕЙ НЕ 
РАДУЮТ РАБОТНИКОВ ЖКХ

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА 
РВУТСЯ РАБОТАТЬ 
НА МАРКЕТПЛЕЙСАХ

С наступлением весны жители наукограда 
стали закидывать коммунальные предприятия 
города странными письмами. Так, директор МП 
«УЖКХ» Сергей Волотовский рассказал, что 
в одном таком послании житель многоквар-
тирного дома по улице Ляшенко уведомил, что 
«выражает согласие на перевод своих жилищно- 
коммунальных долгов новому должнику- вассалу 
в лице Фонда Социального страхования на ос-
новании сатисфакции». Себя этот гражданин 
в письме именовал сувереном, применившим 
таким образом титульное право.

— Можно было бы, конечно, посмеяться, но 
нам не до смеха. Потому что мы обязаны давать 
официальные ответы на все обращения граждан. 
Какими бы странными они ни были, —  сказал 
Сергей Васильевич.

Кстати, ответы этому жильцу придется давать 
еще и ресурсоснабжающим предприятиям, куда 
он направил подобного рода телеграммы.

Жители Обнинска активно обращаются 
в Центр занятости населения с просьбой полу-
чить новую профессию. И такая возможность 
сейчас есть у ряда категорий граждан.

По информации исполняющей обязанности 
директора этого учреждения Кристины Асташки-
ной, на обучение распределяют в рамках закона 
о занятости и в рамках нацпроекта «Демогра-
фия». По первому направлению ежегодно выде-
ляются квоты и в этом году их всего две —  одна 
для женщины, находящейся в декретном отпуске 
по уходу за ребенком до 3 лет, вторая —  для пен-
сионера. Мама малыша уже приступила к обуче-
нию по профессии «воспитатель».

Эти же категории льготников имеют возмож-
ность обучаться и по нацпроекту «Демография». 
К ним могут присоединиться еще и граждане 
в возрасте 50 лет и старше, женщины, не состо-
ящие в трудовых отношениях и имеющие детей 
дошкольного возраста до 7 лет включительно, 
имеющие статус безработных, работники, нахо-
дящиеся под риском увольнения, ряд категорий 
молодежи до 35 лет и ряд категорий граждан 
Украины.

На сегодняшний день в рамках нацпроек-
та в обнинский ЦЗН подано 106 заявлений на 
обучение. Из них 53 заявления одобрено, и 12 
заявителей уже приступили к обучению. Выбор 
профессий достаточно широкий —  порядка 200 
компетенций. Наиболее популярные —  специ-
алист по работе на маркетплейсах, тестировщик 
программного обеспечения, бухгалтер и юрист.
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 3  марта вице-спикер Госдумы 
Петр ТОЛСТОЙ сообщил, что отме-
на ЕГЭ в  России обсуждается и  бу-
дет обсуждаться как необходимый 
шаг по возвращению образования 
в традиционное национальное русло. 
   Премьер- министр России Михаил 
МИШУСТИН, комментируя возможность 
отмены Единого государственного эк-
замена (ЕГЭ), заявил о необходимости 
серьезно взвесить плюсы и  минусы. 
   Поможем взвесить плюсы и минусы 
людям, которые в  школе никогда не 
работали и судить о Едином государ-
ственном экзамене могут только с чу-
жих слов.

КТО ПОСТРАДАЛ ОТ ВВЕДЕНИЯ 
ЕГЭ? —  ВУЗОВСКИЕ КОРРУПЦИОНЕРЫ

Для начала зададимся вопросом: 
кому больше всего не нравится ЕГЭ? 
Кто не хочет, чтобы все школьники 
России имели возможность получить 
объективную оценку знаний, в которой 
нет места личным отношениям учени-
ка и учителя, желанию школы показать 
лучшие результаты и прочих субъектив-
ных факторов?

Больше всего от ЕГЭ пострадали вузов-
ские преподаватели, которые привыкли 
брать взятки и обогащаться на вступи-
тельных экзаменах в институты.

Виды этих заработков были самые раз-
ные: начиная от откровенных взяток, за-
канчивая дорогим репетиторством. В од-
ном из престижных экономических ву-

зов, чтобы сдать экзамен по обществоз-
нанию, нужно было знать 20 билетов. Без 
репетитора у абитуриента практически 
не было шансов ответить на вопросы, 
а репетитор брал по тысяче долларов за 
урок и выдавал правильные ответы. Одно 
занятие —  один билет.

Детишек, которые шли без блата, пы-
тали вопросами по 40–50 минут, а «нуж-
ные» проскакивали за 5–10, не успевая 
рот открыть, не то что ответить.

Бывало еще проще —  вместо абитури-
ента экзамены сдавал вообще другой че-
ловек, первокурсник или второкурсник. 
Естественно, не бесплатно. Например, 
вместо приехавшего из дружественной 
республики подростка, плохо говорящего 
на русском, географию шел сдавать при-
личный еврейский мальчик, переодев-
шийся в фирменные шмотки спустив-
шегося с гор джигита. В семидесятые- 
восьмидесятые годы и тем более в лихие 
девяностые это была очень распростра-
ненная история. И если в 70–80 годы не-
учи бывало вылетали из вузов, то в 90-е 
деньги эти проблемы решали легко и не-
принужденно.

Если Сергей Миронов не знает о слу-
чаях коррупции при поступлении в вузы, 
то это не значит, что их не было. Как го-
ворится, если к вам в метро не прижима-
ются мужчины, это не значит, что Москве 
нет метро.

С ВВЕДЕНИЕМ ЕГЭ УЧИТЕЛЯ 
ЛИШИЛИСЬ ВОЗМОЖНОСТИ 

ПРИТОРГОВЫВАТЬ ОТМЕТКАМИ

Немалую роль в те времена, когда не 
было ЕГЭ, играл и конкурс аттестатов. 
А это значит, что школьные экзамены 
были тоже коррупциогенным фактором. 
Работало это очень просто: медальные 

письменные работы перед проверкой 
комиссии в городском отделе образова-
ния тщательно перепроверялись учите-
лями школы.

Сколько ошибок исправили советские 
учителя в медальных работах —  не со-
считать! И учителей можно понять: если 
в ЕГЭ у выпускника есть право на одну-
другую негрубую ошибку в письменной 
работе, то в медальном сочинении об 
этом не могло быть и речи. Вот и правили 
учителя в поте лица, и, кстати, чаще всего 
совершенно бескорыстно. Но случались 
и такие работы, которые приходилось 
переписывать —  и такое тоже бывало. 
Говорить в этой ситуации про объектив-
ность не приходится.

Ну, а если учителю по  какой-то причи-
не школьник не нравится, то всегда мож-
но поставить ему более низкую отметку. 
И доказать несправедливость оценки 
знаний школьника гораздо более про-
блематично, чем в ЕГЭ. Как это выглядело 
на практике? —  Элементарно!

ЕГЭ МЕШАЕТ ВЗЯТОЧНИКАМ 
И БЕЗДЕЛЬНИКАМ

Заслуженный учитель, приехавший 
в наукоград из-за Урала, ставит «пятер-
ку» своей ученице на выпускном экза-
мене по литературе, несмотря на то, что 
та не отвечает на вопросы и ни одно сти-
хотворение прочитать наизусть не может, 
как этого требует программа и экзаме-
национный билет. Зато ученице своей 
коллеги, рассказавшей наизусть стихи 
Гумилева и ответившей на все вопросы, 
требует ставить «четверку». И поскольку 
дама «заслуженная и опытная», то побе-
да всегда будет за ней. Понравилось ли 
этой учительнице ЕГЭ? Конечно, нет! Она 
сама его вряд ли напишет.

НОВОСТИ

Время от време-
ни представители 
власти и партий 

будоражат умы россиян 
предложениями отменить 
ЕГЭ. Недавно с подобным 
предложением выступил 
и лидер фракции «Спра-
ведливая Россия —  За 
правду» Сергей МИРОНОВ, 
заявивший, что данный 
экзамен вреден и ведет 
к разрушению российско-
го образования.

ЕГЭ?ЕГЭ?
ОТМЕНЯТ ЛИОТМЕНЯТ ЛИ

СОЦИАЛЬНЫЙ ФОНД 
ВЫПЛАТИЛ БОЛЕЕ 
115 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 
КОМПЕНСАЦИИ ПО ОСАГО

НА СОЦИАЛЬНОМ ТАКСИ 
МОЖНО ДОЕХАТЬ 
ЗА 30 РУБЛЕЙ

Граждане с ограниченными возможностями 
здоровья, независимо от установленной им груп-
пы по инвалидности, могут получить компенса-
цию в размере 50% уплаченной премии по по-
лису ОСАГО. Такая мера социальной поддержки 
предусмотрена законом об обязательном авто-
страховании. С прошлого года эта компенсация 
вместе с рядом других выплат передана Соци-
альному фонду России и назначается его тер-
риториальными отделениями. Более 40 калужан 
уже воспользовались данной льготой, получив 
от регионального СФ более 115 тысяч руб лей.

Социальный фонд по Калужской области на-
поминает, что компенсация по обязательному 
автострахованию положена инвалидам, которым 
транспорт необходим по медицинскими пока-
заниям в соответствии с программой реабили-
тации или абилитации. Обратиться за выплатой 
может и законный представитель. Компенсация 
предоставляется по одному полису ОСАГО, в ко-
тором указано не больше трех водителей, вклю-
чая самого инвалида или его законного пред-
ставителя.

За первый квартал текущего года в Обнинске 
услугами социального такси воспользовались 
83 человека. Все они заказывали этот льготный 
транспорт по несколько раз и в общей сложно-
сти получилось 400 поездок. Чаще всего пожи-
лые люди и инвалиды просят отвезти их в по-
ликлинику или в Управление социальной защиты 
населения.

По информации руководителя ГБУ КО «Об-
нинский центр социального обслуживания 
граждан пожилого возраста и инвалидов» На-
тальи Бакановой, стоимость этого такси пока 
не изменилась: поездка в  одну сторону для 
инвалидов- колясочников и участников Великой 
Отечественной вой ны обойдется в 15 руб лей, 
для всех остальных —  в 30 руб лей.
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— Какие минусы вы видите у ЕГЭ? —  поин-
тересовались мы у профессионалов, у тех, кто 
каждый день работает со школьниками уже не 
один десяток лет.

В УЧЕБНИКАХ ИСТОРИИ 
И ОБЩЕСТВОЗНАНИЯ НЕТ ОТВЕТОВ 

НА НЕКОТОРЫЕ ВОПРОСЫ ЕГЭ

— В материалах ЕГЭ 
есть вопросы по темам, 
которых нет в учебниках 
истории и обществозна-
ния, —  отвечает препо-
даватель с 30-летним 
стажем Эльвина МО-
ЖАРСКАЯ. —  Посещая 
педагогические чтения 
в Москве, мы неодно-
кратно говорили об этом 
спикерам, но в ответ 
получали смущенные 

улыбки и мутные разговоры про «вариативность 
обучения». Назвать учебник, в котором есть все 
ответы на вопросы ЕГЭ, нам никто не смог.

ТАТЬЯНА ВОЛНИСТОВА: 
ПО СОДЕРЖАНИЮ ЕГЭ НЕ СТОИТ 

НА МЕСТЕ

— У нас были претензии к тому, что  все-таки 
ЕГЭ предполагает натаскивание на тесты. Но по-
степенно тестовая часть совершенствуется, модер-

низируется, —  говорит 
начальник управления 
образования админи-
страции Обнинска Та-
тьяна ВОЛНИСТОВА. —  
В предметах техниче-
ской направленности 
методологические за-
дания вносятся. По со-
держанию ЕГЭ не стоит 
на месте. Когда в 90-х 
годах было всероссий-
ское тестирование, оно 

было полностью тестового наполнения, но сегодня 
все меняется. По всем предметам я не могу сказать, 
но по математике, например, прежде чем ответить 
на вопрос, надо нормально задачу прорешать.

Из минусов: предполагается, что большую часть 
времени выпускники готовятся к тестам. Из явных 
плюсов: ЕГЭ дает шанс детям из глубинки по-
ступить в престижный вуз, если они набирают 
высокий балл.

ЕЛЕНА СЕНИНА, ДИРЕКТОР 
ФТШ: ЧТО ТАКОЕ НАТАСКИВАНИЕ 

НА ОТВЕТ?

— Иногда смущает неоднозначность форму-
лировок в заданиях контрольно- измерительных 
материалов. Начиналось тестирование дей-
ствительно с выбора предложенного ответа, 
но сейчас одного выбора мало. Что такое на-
таскивание на ответ, я не знаю. Когда ученик 
готовится к предмету, ему нужно осваивать 

определенные знания. 
Базовая математика 
в одиннадцатом классе 
настолько примитивная, 
что ее сдать несложно 
даже гуманитариям.

В 11 классе выпуск-
ники могут выбрать, 
какую математику им 
сдавать: базовую или 
профильную. В вузы 
требуется профильное 
ЕГЭ, а остальным для 

получения аттестата зрелости достаточно базовой.

ВЛАДИМИР СВЕТЛАКОВ, ДИРЕКТОР 
ШКОЛЫ № 4: ВЫПУСКНИКИ 

ЗАНИМАЮТСЯ ТОЛЬКО 
ПО 4 ПРЕДМЕТАМ!

— Я  против  ЕГЭ. 
Одиннадцатиклассники 
занимаются только по 
четырем предметам, 
которые им нужно будет 
сдавать на ЕГЭ, а осталь-
ные предметы оставляют 
без внимания, —  уверен 
Владимир СВЕТЛАКОВ, 
директор школы № 4. —  
Я за то, чтобы вернулись 
экзамены, которые были 
в советской школе.

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ ЕГЭ?

ДИСКУССИЯ

НОВОСТИ
Кстати, квалификация советских учи-

телей далеко не всегда была такой иде-
альной, как сегодня принято считать. 
Например, оценивать сочинения неко-
торые вообще не умели, а в результате, 
буквально наобум ставили отметки по 
литературе. Большинство считали, что от 
выпускника в сочинении требуется вос-
произвести текст учебника. В советском 
вузе нормальному алгоритму написания 
сочинения студентов тоже не всегда учи-
ли, так что претензий школьным учите-
лям никто и не предъявлял, кроме коллег, 
если у них хватало смелости на это.

Но эти проблемы снимаются, как толь-
ко проверка знаний становится центра-
лизованной. Более того, ученики и учи-
теля получают четкий список вопросов, 
на которые нужно знать ответ, а также 
перечень умений и навыков. И практи-
чески по каждой теме есть хорошие ме-
тодические разработки.

КАК «ЛОВИЛИ» АБИТУРИЕНТОВ 
В ДОЕГЭШНЫЕ ВРЕМЕНА

Тут уже не будет такого, как в совет-
ские времена: на вступительном экзаме-
не дадут тему сочинения: «Главный герой 
романа «Вой на и мир». Очень удобно 
проверять —  читать сочинения вообще не 
надо: все, кто написал про Наташу Росто-
ву или Пьера Безухова сразу получают 
«неуд» и рецензию: «Тема не раскры-
та». Не знаешь, что главный герой —  на-
род, значит поступай на следующий год. 
В общем с наплывом на гуманитарные 
факультеты разбирались легко и непри-
нужденно.

Конечно, с абитуриентами на техниче-
ские специальности так не шутили —  их 
в семидесятых —  восьмидесятых годах 
прошлого столетия уже было немно-
го, искали толковых ребят не только на 
олимпиадах, но даже в армии. И находи-
ли, между прочим.

Бывало, что отчисленные из провин-
циальных техникумов ребята, попавшие 
в армию, попадали в престижные инсти-
туты после рабфаков и отлично закан-
чивали МГУ, Менделеевку, МФТИ. И не 
потому что «взялись за ум», а потому, что 
преподаватели в МГУ были отличные 
и  программы, доступные пониманию 
нормальных людей. И преподаватели 
регулярно приезжали в воинские части 
и предлагали желающим сдать вступи-
тельные экзамены.

ПРОГРАММЫ НИКОГО НЕ 
ИНТЕРЕСУЮТ, ВОЛНУЮТ ТОЛЬКО 

ЭКЗАМЕНЫ

Удивительно, почему солидных мужей 
во власти очень интересует ЕГЭ, которое 
является только градусником, оцениваю-
щим состояние пациента, но совершенно 
не интересуют программы, вызывающие 
ропот учителей и родителей. Может, про-
блемы отечественного образования ле-
жат не в сфере оценки знаний, а в пло-
скости программ?

Если проверяющие игнорируют тот 
факт, что в русском языке не фонетиче-
ский принцип орфографии, о чем еще 
можно говорить? При таком изучении 
фонетики в начальной школе повальная 
безграмотность и отсутствие речевых на-
выков удивлять не должны. Маниакаль-
ное зазубривание состава числа тоже 
логических навыков не развивает. К то-то 
слышал, чтобы депутаты высказывались 
по этому поводу? Я лично ни разу! На-
чальная школа, процесс преподавания их 
не волнует, а вот экзамены просто кушать 
спокойно не дают.

Конечно, измерительные материалы 
государственных экзаменов не идеаль-
ны. Временами создается ощущение, что 
составляют вопросы и задания ярые про-

тивники ЕГЭ. Но и при этом у единого го-
сэкзамена гораздо меньше минусов, чем 
у любого другого массового экзамена.

ОТМЕНИТЬ ОГЭ В 9 КЛАССЕ ИЛИ 
ПЕРЕНЯТЬ ОПЫТ БЕЛОРУССИИ

От директоров обнинских школ по-
ступили предложения отменить ОГЭ —  
выпускной экзамен в 9 классе, а также 
сделать экзамены, как в Белоруссии, где 
сначала сдают выпускные, а потом в каж-
дый вуз свои. При этом платят неболь-
шую пошлину за право написать тест.

Действительно, 9 класс заканчивают 
разные дети, и для некоторых проблема-
тично сдать экзамены, но всероссийский 
экзамен хоть  как-то мотивирует тех, кто 
учиться может, но не очень хочет. А что 
касается белорусских экзаменов, так там 
батька Лукашенко очень строго следит за 
тем, чтобы взяточники не особо резви-
лись. Часто ему это удается.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ КВЕСТ 
«ЧИСТЫЕ ИГРЫ» СНОВА 
ПРОЙДЕТ В ОБНИНСКЕ

В МАРТЕ В ОБНИНСКЕ 
РОДИЛИСЬ 
68 МАЛЫШЕЙ

Весенние «Чистые игры» в Обнинске пройдут 
в конце апреля, место проведения пока обсуж-
дается. Их цель —  очистить и привести в порядок 
выбранную территорию в формате соревнова-
ния.

«Чистые игры» —  общественное движение, 
возникшее в Санкт- Петербурге в 2014 году. Это 
командные соревнования по очистке террито-
рий от мусора и разделению отходов. Участники 
ищут артефакты, решают экологические загад-
ки, собирают и сортируют мусор, получая за это 
баллы.

Движение активно развивалось и стало попу-
лярным не только в сотнях городов России, но 
и в мире. В 2019 году к экологическому квесту 
присоединился Обнинск.

Весенние «Чистые игры» 2022 года прошли на 
берегу реки Протвы в районе ангара подводни-
ков, в них смогли принять участие все желаю-
щие. За довольно короткое игровое время участ-
никам удалось собрать 3 тонны мусора, 75% из 
которого —  это вторсырье, собранное раздельно.

Осенние «Чистые игры» состоялись в сентябре 
2022 года в Гурьяновском лесу на территории 
детской площадки. 7 команд очищали природ-
ную территорию и собрали 200 килограммов му-
сора. Из них 165 кг —  это раздельно собранное 
вторсырьё, которое отправили на переработку. 
Игра проводилась при поддержке администра-
ции города, Городского парка и Обнинского мо-
лодежного центра.

Для участия создаются команды от 2 до 4 че-
ловек, регистрируются на сайте и в указанное 
время отправляются собирать мусор и одно-
временно выполнять интересные задания. Участ-
ников ждут эко-викторина, чаепитие, общение, 
выбор лучшей находки, объявление победителей 
и награждение.

За март в роддоме первого наукограда на свет 
появились 68 малышей. Причем девочек больше, 
чем мальчиков. Но не намного. За месяц роди-
лись 36 малышек и 32 малыша.

Как сообщили в роддоме, вес самого малень-
кого новорожденного 2 415 г, а самого крупно-
го —  4 800 г.

Поздравляем! Здоровья мамам и ребятишкам.
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ВОСПИТАННИКИ «ДЕРЖАВЫ» ПРОДОЛЖАЮТ 
ПОБЕЖДАТЬ И ЗАЩИЩАТЬ ЧЕСТЬ ШКОЛЫ

ЛУЧШИЕ ПОБЕДА

УСПЕХ

ИНАЧЕ НИКАК

ПРАЗДНИК

ИХ БУДУЩЕЕ

СПОРТСМЕНЫ «ДЕРЖАВЫ» НА 
СПОРТИВНОМ СОЗВЕЗДИИ

В марте в Обнинске награждали лучших 
спортсменов наукограда. Мероприятие 
«Спортивное созвездие» традиционно 
собирает самых сильных, смелых и целе-
устремленных. Воспитанники «Державы», 
конечно, в их числе. На сцене Городского 
дворца культуры чествовали победителей 
и призеров первенства России по Кудо, 
первенства мира по универсальному бою, 
чемпионата мира по АРБ (Абсолютно Ре-
альный Бой), кандидатов в сборные коман-
ды России, и бессменного руководителя 

спортивной школы Юрия Фрая.
Величкиной Дарье в торжественной об-

становке вручили удостоверение мастера 
спорта России по кудо.

Также памятными призами были на-
граждены тренеры высшей категории 
Демин Роман, Малинкин Александр , Бида 
Михаил.

Почетными грамотами Минспорта Ка-
лужской области за личный вклад в раз-
витие физической культуры и спорта  были 
отмечены сотрудники «Державы» Чистяко-
ва Олеся, Коробейникова Светлана, Мель-
ник Ирина, Фрай Елена, Абрамова Мария.

В конце марта в Краснознаменске, Москов-
ской области состоялись первенство и чемпи-
онат России по универсальному бою в дисци-
плине «Средства защиты».

Организаторами мероприятия стала Всерос-
сийская Федерация универсального боя и Все-
российская федерация абсолютно реального 
боя. В турнире приняли участие 40 регионов! 
В двух разделах «в кимоно» и «без кимоно» за 
три дня соревнований на ковер вышли 1 376 
спортсменов.

Конкуренция была сильнейшая, но и  тут 
наши спортсмены не подвели своего тренера 
Михаила Биду и смогли занять третье призовое 
место. Победителями стали Юлдашев Иброхим-
джон (в кимоно) и Куюжуклу Андрей (без ки-
моно). Благодаря высоким результатам, наши 
спортсмены попали в сборную России и полу-
чили путевку на первенство и чемпионат Мира!

НАГРАДЫ 
ПОЛУЧИЛИ:

Коптева 
Вероника;
Гукасян Мария;
Рогова Алена;
Тумаш Милана;
Елецкий Павел;
Аветисян Арсен;
Геворгян Геворг;
Еприкян Аршак;
Аветисян Тигран;
Малинкина 
Александра;
Малинкина 
Анна;
Майструк Ирина;
Геворкян Арман;
Величкина 
Дарья;
Юлдашев 
Иброхимджон;
Головатов 
Тимофей.

НАШИ 
МЕДАЛИСТЫ:

I место:
Аветисян Анжелика;
Геворгян Геворг;
Аветисян Арсен;
Еприкян Аршак;
Аветисян Тигран.

II место:
Евраскин Данила;
Гукосян Мария;
Курковский Тимо-
фей.

Аветисян Арсен 
также был на-
гражден Кубком 
за лучшую технику 
в турнире среди 
юниоров.

Всероссийский турнир по 
Кудо состоялся на арене вы-
ставочного комплекса «Мин-
воды Экспо, где встретились 
370 сильнейших спортсме-
нов из 26 регионов нашей 
страны, чтобы выяснить кто 
лучший боец в своей весо-
вой категории. Спортсмены 
нашей школы отправились 
в  Минеральные воды, чтобы 

принять участие в этом зре-
лищном мероприятии, ис-
пытать свои силы и повысить 
соревновательный опыт.

В итоге, по ходу выступле-
ния и побед наших ребят на 
данном турнире, команда 
СШОР «Держава» завоевала 
бронзовый кубок в  обще-
командном зачете соревно-
ваний.

В  Ярославле прошло 
первенство Центрального 
Федерального Округа Рос-
сии по кикбоксингу в дис-
циплине «лайт-контакт».

Воспитанники «Дер-
жавы» приняли участие 
в  этом соревновании 
и смогли вой ти в сборный 
состав округа.

Спортсменов готовили 
тренеры высшей катего-
рии Малинкин Александр 
Федорович, Чернышов 
Александр Владимирович, 
под руководством дирек-
тора школы Заслуженно-
го тренера России Фрая 
Юрия Владимировича.

Поздравление СШОР «Держава» и ее 
руководителя Юрия Фрая:

Коллеги и спортсмены нашей школы по-
здравляют с днем рождения мастера спорта 
международного класса, тренера высшей 
категории Биду Михаила Владимировича! 
Михаил Владимирович в прошлом успешный 
воспитанник Заслуженного тренера России 
Фрая Юрия Владимировича и выпускник 
СШОР «Держава», а сегодня тренер нашей 
школы, воспитавший целую плеяду отличных 
спортсменов по кудо, кикбоксингу и другим 
единоборствам, вошедших в сборную страны.

Желаем ему здоровья, семейного счастья 
и дальнейших успехов!

В СШОР «Держава» со-
стоялся тренировочный 
турнир по Кудо для самых 
маленьких. Главная цель 
этого мероприятия —  про-
верить себя, продемон-
стрировать приобретенные 
навыки, воспитать характер 
и пообщаться товарищами 
из других групп. Дети учи-
лись радоваться первым по-
бедам и принимать первые 
неудачи —  достойно. Этот 
турнир —  как контрольная 
работа, а дальше —  работа 
над ошибками!

ТРЕНЕР МИХАИЛ БИДА ОТПРАЗДНОВАЛ ТРЕНЕР МИХАИЛ БИДА ОТПРАЗДНОВАЛ 
ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ!ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ!

ТРЕНИРОВОЧНЫЕ ТУРНИРЫ УЧАТ ПОБЕЖДАТЬ… ТРЕНИРОВОЧНЫЕ ТУРНИРЫ УЧАТ ПОБЕЖДАТЬ… 
И ДОСТОЙНО ПРИНИМАТЬ ПРОИГРЫШИ ДОСТОЙНО ПРИНИМАТЬ ПРОИГРЫШ

ПУТЕВКА НА ЧЕМПИОНАТ ПУТЕВКА НА ЧЕМПИОНАТ 
МИРА В КАРМАНЕМИРА В КАРМАНЕ

ВСЯ РОССИЯ ЗНАЕТ ОБНИНСКВСЯ РОССИЯ ЗНАЕТ ОБНИНСК

ПЕРВЫЕ НА ПЕРВЕНСТВЕПЕРВЫЕ НА ПЕРВЕНСТВЕ

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
РЕБЯТ:

I место:
Окладной Даниил.
II место
Борисова Милана;
Рогова Алёна.
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В настоящее время Минстрой 
РФ прорабатывает  вопрос 
о  повсеместной установке 

в домах и в квартирах  граждан 
умных  счетчиков воды и тепла. 
В связи с этим возникает много во-
просов, главные из которых: за чей 
счет это будут делать и как быть 
в ситуации, если граждане не бу-
дут впускать к себе специалистов?

НЕСГОВОРЧИВЫХ ЖИЛЬЦОВ 
БУДУТ ШТРАФОВАТЬ

Чем отличается обычный счетчик 
от умного? Внешне может сильно не 
отличаться, но умный имеет способ-
ность передавать на автомате дан-
ные о расходовании ресурсов не-
посредственно в офисы компаний 
для дальнейшей их обработки. Сле-
дует отметить, что это не ноу-хау —  
в  каких-то домах они уже стоят, но 
большинство наших граждан не 
имеют о них представления.

По информация Минстроя, обя-
занности по установке и обслу-
живанию данных приборов учета 
хотят возложить на ресурсоснаб-
жающие организации, а все рас-
ходы будут включаться в тарифы 
на ЖКУ. При этом жильцов на за-
конодательном уровне обяжут впу-
скать к себе коммунальщиков. Ведь 
сегодня, согласно закону, в жилое 
помещение без согласия его соб-
ственников можно вой ти, только 
если произошла, например, авария 
и есть угроза жизни другим жиль-
цам. В остальных случаях для этого 
необходимо соответствующее ре-
шение суда.

Для граждан, повторно отка-
завшихся от допуска работников 
ЖКХ в свое жилье, предусмотрят 
административную ответствен-
ность в  виде штрафов, которые 
автоматически будут включены 
в квитанции.

Какие проблемы решают умные 
счетчики? Они позволяют собствен-
никам оплачивать точное количе-
ство потребленного коммунального 
ресурса; оперативно определяют 
наличие течей, после чего вода, по-
ступающая в водопроводную сеть, 
перекрывается автоматиче-

ски; исключают недоплату 
за ресурс со стороны жильцов, 
занимающихся его хищением, так 
как сложность строения внутреннего 
механизма не позволяет нарушить 
правильную работу водомера.

Кроме того, информация для 
управляющих компаний от постав-
щика коммунальной услуги при на-
личии таких приборов становится 
прозрачной. При отсутствии в квар-
тире потребителя в течение дли-
тельного срока, умным счетчиком 
зафиксируются и скорректируются 
показатели, которые передадутся 
в управляющую компанию.

Постепенный переход на такие 
приборы начнется с 2025 года.

ТОЧНЫЕ ПОКАЗАНИЯ 
НИКТО НЕ ОСПОРИТ

Мы решили выяснить, что дума-
ют по этому поводу обнинские спе-
циалисты в области коммунального 
хозяйства. 

Вице-мэр по во-
п р о с а м  Ж К Х 

городской ад-
министрации 
Игорь Раудуве 
сообщил, что 
официального 

документа на 
этот счет пока нет. 

Но при этом он от-
метил, что сама идея 

установки умных счет-
чиков хорошая.

— Правда, есть один нюанс. Если 
жилец недавно установил у себя 

о б ы ч н ы й 
счетчик, надо 
 все-таки до-
ждаться, пока 
он отработает 
положенный 
срок, прой-
дет поверку. 
И  уже после 
того, как при-
д е т  в р е м я 
его менять, 
нужно будет 
у ст а н о в и т ь 

умный счетчик. А в новостройках 
у нас эти современные счетчики 
уже стоят —  они сами передают 
показания. В старых же домах не 
везде есть место, где можно уста-
новить такой современный при-

бор учета. Не так все просто, здесь 
нужно все обдумать. Но с умными 
счетчиками было бы удобно всем, 
они дают возможность вести бо-
лее точный учет ресурсов. Скажем 
25-го числа каждого месяца они 
одновременно снимали бы пока-
зания сразу со всех жителей. И не 
было бы никакой путаницы. Хоро-
шая инициатива. Если она пройдет, 
всем будет от этого лучше, —  счита-
ет Игорь Винцентасович.

С Раудуве согласился и директор 
МП «УЖКХ» Сергей Волотовский. 
Как он рассказал, сложно бывает 
уговорить граждан, чтобы они впу-
стили в свою квартиру работников 
ЖКХ, которые хотят проверить по-
казания счетчиков. А теперь это 
обяжет делать закон. Положитель-
но он оценил и тот факт, что пока-
зания приборов учета воды будут 
передаваться автоматически.

— Ведь есть факты обмана, не-
которые граждане занимаются 
хищением ресурса, отсюда и такие 
высокие показания за ОДН, —  от-
метил Сергей Васильевич.

Руководитель муниципальной 
УК проинформировал, что в  го-
роде имеется один единственный 
многоквартирный дом —  № 1 по 
улице Железнодорожной, где нет 
канализации. И поэтому управля-
ющей компании приходится нани-

мать компанию, которая откачивает 
и вывозит оттуда жидкие бытовые 
отходы. Часто жители не согласны 
с  теми суммами, которые им за 
это выставляют. И в этой ситуации, 
по мнению Сергея Волотовского, 
очень бы помог умный счетчик, ко-
торый бы показал точный расход 

воды, кото-
рую сливают 
жильцы.

Н о  н а -
сколько такие 
приборы уче-
та действи-
тельно умны, 
сейчас ска-
зать сложно. 
Оценить это 
в  настоящее 
время могут 
те немного-

численные граждане, в домах ко-
торых они уже установлены. Пока 
что никто из них не жаловался, 
а  остальные жители наукограда 
сделают свои выводы не раньше, 
чем через два года.

ЖКХ

КОММУНАЛЬЩИКИ УВЕРЕНЫ, КОММУНАЛЬЩИКИ УВЕРЕНЫ, 
ЧТО УМНЫЕ СЧЕТЧИКИ ЧТО УМНЫЕ СЧЕТЧИКИ 
НЕ ПОЗВОЛЯТ ВОРОВАТЬ ВОДУНЕ ПОЗВОЛЯТ ВОРОВАТЬ ВОДУ

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ На умном 
счетчике 
установлен 
контроллер

	■ Игорь 
РАУДУВЕ

	■ Сергей 
ВОЛОТОВСКИЙ
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Пять несанкциониро-
ванных мест накопления 
бытовых отходов в посе-
лении «Село Высокини-
чи» выявила прокуратура 
Жуковского района и на-
правила в суд иск к ад-
министрации сельского 

поселения с требовани-
ем ликвидировать свалки. 
Иск удовлетворен, свалки 
ликвидированы.

В дежурную  часть 
ОМВД России по г. Об-

нинску поступило заяв-
ление о краже детской 
коляски из подъезда жи-
лого дома. Сотрудники 
полиции преступление 
раскрыли.

Похитительницей ко-
ляски оказалась 42-лет-
няя местная жительница. 
Со слов женщины, пово-
дом для совершения пре-
ступления стал конфликт 
с сожителем.

Услышав в свой адрес 
упреки, что она не может 
обеспечить своего ребен-
ка, женщина решила пой-
ти и  что-нибудь украсть.

Продумав план престу-
пления, дама положила 
в рюкзак сменную одежду, 
чтобы после преступления 
переодеться и выйти не-

заметно для камер виде-
онаблюдения, зашла вслед 
за жительницей жилого 
дома на улице Поленова 
в подъезд.

По словам воровки, 
пройдя по этажам, она 
заметила оставленное 
без присмотра имущество 
и, переодевшись, вышла 
с ним из подъезда, скрыв-
шись с места совершения 
преступления.

Совершенные преступ-
ные действия были ква-
лифицированы по части 1 
статьи 158 УК РФ «Кража». 
Отделом дознания ОМВД 
России по г. Обнинску 
возбуждено уголовное 
дело. Согласно действу-
ющему законодательству 
злоумышленнице грозит 
до 2 лет лишения свобо-
ды.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

МОШЕННИК, 
ОБМАНЫВАВШИЙ 
ОБНИНСКИХ 
ПЕНСИОНЕРОВ, НАЧАЛ 
ДАВАТЬ ПРИЗНАТЕЛЬНЫЕ 
ПОКАЗАНИЯ

Задержан гражданин, подозреваемый в мо-
шенничестве. Он приходил домой к жительницам 
Обнинска от имени неизвестных, которые пред-
ставлялись сотрудниками правоохранительных 
органов и сообщали пенсионеркам, что их род-
ственники стали виновниками ДТП.

Полицейские установили личность предпо-
лагаемого курьера. Им оказался ранее неодно-
кратно судимый сорокалетний житель Тарусского 
района Калужской области. В настоящее время 
он находится в СИЗО в Брянской области за со-
вершение аналогичных преступлений.

Фигурант уже дал признательные показания 
и сознался в содеянном. Общая сумма причинен-
ного ущерба составила более 500 тысяч руб лей.

Со слов злоумышленника, он разместил объ-
явление о поиске работы в Интернете, а затем 
согласился за вознаграждение в 2 тысячи руб лей 
выполнять соответствующие поручения. Деньги, 
переданные потерпевшими, мужчина перечислял 
на указанный ему счет.

В настоящее время по данному факту ведется 
следствие. Устанавливается причастность гражда-
нина к совершению аналогичных преступлений. 
Правоохранителями уже установлено и под-
тверждено три факта преступных действий в от-
ношении жителей Обнинска в период времени 
с 10 по 22 февраля текущего года.

ЖУКОВСКАЯ МАМАША НЕ 
ЗАМЕЧАЛА, ЧТО ЕЕ ДОЧЬ 
ИСТЯЗАЕТ ОТЧИМ

Истории про злую мачеху стали элементов на-
родного творчества, а вот про художества упыря- 
отчима  почему-то в сказках не рассказывают. 
Возможно, потому что эти истории не для нежной 
детской психики.

А в Жуковском районе, в небольшом по-
селении, этот ужас стал не сказкой, а былью. 
В 2022 году в суде рассматривалось уголовное 
дело об истязании несовершеннолетней девочки 
ее отчимом. При этом мать девочки всячески при-
крывала своего сожителя, который издевался над 
падчерицей. Выгораживая подсудимого, мамаша 
дала в суде заведомо ложные показания о том, 
что мужчина не применял систематическое наси-
лие в отношении ее дочери. Соседи рассказывают, 
что семья то ли сектанты, то ли вегетарианцы.

Собранные по делу доказательства признаны 
судом достаточными для вынесения в отношении 
мужчины обвинительного приговора. Показания 
жены осужденного признаны недостоверными, 
поскольку они были опровергнуты другими дока-
зательствами. Следствие намерено в кратчайшие 
сроки предъявить женщине обвинение в даче 
ложных показаний.

Ребенок из семьи матери изъят, сейчас девочка 
проживает с родным отцом.

ПОПАЛСЯ! ДЕНЬ СУРКА

МАТЬКУЛЬТУРА

СЕМЬЯ

В одной из социальных 
сетей молодой человек 

нашел объявление о про-
даже билетов на спектакль, 
который в Обнинск привез 
известный московский театр.

Неизвестный гражданин 
продавал билеты за 9 тысяч 
руб лей. Покупатель перевел 
деньги и получил сообщение, что 
необходимо послать дополнитель-
ные средства.

В итоге, молодой человек по-
просил родственника перевести 
ему нужную сумму на приобрете-
ние нескольких билетов. И только 

когда сумма переводов составила 
более 150 тысяч руб лей, гражда-
нин осознал, что стал жертвой мо-
шенников и обратился в полицию.

В настоящее время устанавли-
ваются все обстоятельства про-
исшедшего.

МУСОР

150 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ ЗА ТЕАТРАЛЬНЫЕ БИЛЕТЫ 150 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ ЗА ТЕАТРАЛЬНЫЕ БИЛЕТЫ 
ПЕРЕЧИСЛИЛ ЖИТЕЛЬ ОБНИНСКА МОШЕННИКАМПЕРЕЧИСЛИЛ ЖИТЕЛЬ ОБНИНСКА МОШЕННИКАМ

АКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

Интересный психологиче-
ский феномен демонстри-

руют отдельные граждане: ве-
рить официальному печатно-
му слову и предупреждениям 
полиции люди отказываются. 
Принимать как руководство 
к действию советы и чужой 
печальный опыт категорически 
отказываются. А вот когда им 
звонят всякие проходимцы, тут 
вера в каждое слово незнаком-
ца просто зашкаливает.

В дежурную часть ОМВД Рос-
сии по г. Обнинску обратилась 
местная жительница с заявле-
нием о мошеннических дей-
ствиях. Женщине позвонил 
очередной сотрудник службы 

безопасности банка и поинте-
ресовался, осуществляла ли она 
перевод на имя конкретного 
человека, назвав его фамилию. 
Липовый сотрудник банка со-
общил, что в настоящее время 
гражданин находится на тер-
ритории другого государства 
и денежные переводы на его 
счет могут рассматриваться как 
финансирование криминаль-
ных структур.

Услышав отрицательный от-
вет, мужчина объяснил, что по-
добным образом от ее имени 
могут действовать мошенники 
и стал объяснять, как можно 
предотвратить хищение и из-
бежать уголовной ответствен-
ности.

Подключившийся к раз-
говору сотрудник силовых 
структур категорически запре-
тил распространять данные, 
уточнил адрес проживания 
женщины, для того чтобы на-
править курьера по месту ее 
жительства.

Действуя под диктовку злоу-
мышленника, женщина обрати-

лась в банк, где со счета сняла 
1100000 руб лей и передала 
приехавшему человеку, пред-
варительно завернув сверток 
с деньгами в пакет. Взамен 
неизвестный отдал ей распе-
чатанный бланк письма об изъ-
ятии резервных средств с рек-
визитами службы и указанием 
фамилий сотрудников.

ЕЩЕ ОДИН МИЛЛИОН ПЕРЕВЕЛА МОШЕННИКАМ ОБНИНЧАНКА ЕЩЕ ОДИН МИЛЛИОН ПЕРЕВЕЛА МОШЕННИКАМ ОБНИНЧАНКА 
И ПОЛУЧИЛА ОФИЦИАЛЬНОЕ ПИСЬМО С ПОДТВЕРЖДЕНИЕМИ ПОЛУЧИЛА ОФИЦИАЛЬНОЕ ПИСЬМО С ПОДТВЕРЖДЕНИЕМ

Активное долголетие —  это 
здорово. Зарядка в городском 

парке или занятия по северной 
ходьбе в солнечный день улуч-
шают настроение. А если к этому 
добавляется еще и познавательная 
беседа, тогда и вовсе спортивная 
прогулка превращается в очень 
нужное и интересное мероприятие.

Член Общественного 
совета, представитель 
организации МАУ «Го-
родского парк» по про-
ведению мероприятий 
и спорту Юлия РЫГАЛЬ 
пришла к пенсионерам, 
посещающим занятия 
по  скандинавской 
ходьбе, и рассказала 
о различных видах 
мошеннических дей-
ствий и способах их 
предотвращения. Все 

вместе они говорили о том, как 
сохранить и обезопасить свои 
деньги. Участникам беседы раз-
дали специальные тематические 
памятки. Подобные мероприятия 
проводятся представителями Об-
щественного совета в трудовых 
коллективах и во время встреч 
с жителями города.

ЧЛЕНЫ ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА ЧЛЕНЫ ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА 
ИДУТ К ПЕНСИОНЕРАМИДУТ К ПЕНСИОНЕРАМ

УКРАЛА ДЕТСКУЮ КОЛЯСКУ, ЧТОБЫ 
ДОКАЗАТЬ СОЖИТЕЛЮ, ЧТО МОЖЕТ 
ОБЕСПЕЧИТЬ СВОЕГО РЕБЕНКА

ПЯТЬ НЕСАНКЦИОНИРОВАННЫХ 
СВАЛОК В ОДНОМ КАЛУЖСКОМ 
ПОСЕЛЕНИИ!
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— Интересное дело, в  городе есть 
Дворцы культуры, почему там нет места 
самому рейтинговому театру Обнин-
ска? —  интересуются даже те, кто далек 
от прекрасного. —  Или во Дворцах место 
только заезжим московским коллекти-
вам?

МОЛОДЫМ ВЕЗДЕ У НАС ДОРОГА?

Возмущение граждан можно понять. 
При всем уважении к остальным народ-
ным и профессиональным театрам воз-
мутительно, что талантливой обнинской 
молодежи нет места на больших местных 
сценах.

— Прямо как на Первом канале и на 
телевидении, —  резюмирует ситуацию 
наша читательница Ирина Серегина. —  
Там молодежи не прорваться:  какие-то 
полуголые пенсионерки завывают вместе 
со своими бездарными детьми и любов-
никами —  телевизор включать противно. 
Неужели и в Обнинске Молодежный те-
атр не может нормально выйти к зрите-
лям?

«Так много желающих попасть на спек-
такль и так мало билетов и мест в зале 
Молодежного театра Обнинска! Желаем 
театру расширения и возможности вме-
стить всех зрителей!» —  пишут в чате го-
рожане, не попавшие на спектакль.

— А мы всем коллективом ждем и хо-
тим идти, нам очень надо, —  расстроены 
другие поклонники обнинского театра.

Но может, актеры любительского театра 
не хотят выходить на большую сцену?

НАШЕМУ ГОРОДУ НУЖЕН 
НАСТОЯЩИЙ ТЕАТР!

Новость «Зрители возмущены» была на-
печатана в соцсетях, и Алексей ПОНОМА-
РЕВ сразу же ответил на вопросы взвол-
нованных горожан: «Уважаемые зрители! 
Спектакли Молодежного театра будут обя-
зательно доступны всем желающим.

Камерный зал театра вмещает всего 
80 зрителей, поэтому билеты так быстро 
заканчиваются. И если весна этого года 
уже распродана, то осень и зима пораду-
ют поклонников театрального искусства 
этим спектаклем обязательно. Так устро-
ен любительский театр.

С октября мы обещаем всем желаю-
щим возможность увидеть наш спек-
такль. И верим, что в главных залах го-
рода рано или поздно наш театр будет 
долгожданным. Говорят, во Дворце куль-
туры идет работа на созданием камер-
ного зала.

Нашему городу обязательно нужен На-
стоящий театр!»

ПУЛЬНУТЬ САЛЮТОМ ЛЕГЧЕ, 
ЧЕМ КУПИТЬ КРЕСЛА В ЗАЛ?

Но пока зрителям остается только меч-
тать.

— Вот бы превратить здание кинотеатра 
«Мир» в серьезную театральную площад-
ку, —  мечтает Сергей Барышев. —  Нам бы 
ДОФ привести в порядок, где по факту 
уже есть серьезная театральная площадка. 
Но лучше пульнуть салютом 10 минут на 
день города, чем купить кресла в зал…».

В общем, площадки для выступлений 
в Обнинске есть, прекрасные спектакли, 
удивляющие даже самого искушенного 
зрителя, но  почему-то большая обнин-
ская сцена доступна не всем.

ТАЛАНТАМ НАДО ПОМОГАТЬ —  
БЕЗДАРНОСТИ ПРОБЬЮТСЯ САМИ

Много лет назад, еще в конце девя-
ностых, меня пригласили на спектакль 
«Зойкина квартира». Идти в Дом офи-

церов после работы на представление 
самодеятельного театра не хотелось. 
Тем более, что и пьесу я смотрела и осо-
бого впечатления она на меня не про-
извела. Но то, что сделали обнинские 
артисты и  режиссеры, захватывало 
с первых секунд сценического действия.

До сих пор считаю, что это лучший 
спектакль, который мне удалось по-
смотреть в Обнинске. Даже «Мастер 
и Маргарита» с покойным нынче Ави-
ловым серьезно проигрывает в осмыс-
ленности действия, игре и режиссуре 
обнинской «Зойкиной квартире». Ак-
центирование некоторых фраз вы-
зывало удивление и подозрение. Что 
актеры плохо понимают смысл ро-
мана. Впрочем, само представление, 
переполненное танцами вообще мало 
смысла имело.

Надеюсь, хотя бы осенью или зимой 
«Наш городок» пополнит мою коллек-
цию хороших спектаклей. Но все же 
непонятно, почему нашим талантам так 
мало помогают? Мы же помним афоризм 
поэта Льва Озерова: «Талантам надо по-
могать —  бездарности пробьются сами». 
Не будем так категоричны, просто набе-
ремся терпения и посчитаем цыплят по 
осени.

АНШЛАГ

ЗРИТЕЛИ ВОЗМУЩЕНЫ: НА НОВЫЙ 
СПЕКТАКЛЬ ОБНИНСКОГО МОЛОДЕЖНОГО 
ТЕАТРА БИЛЕТОВ НЕ ДОСТАТЬ

Д олгожданная премье-
ра по пьесе Торнтона 
Уайлдера «НАШ ГОРО-

ДОК» омрачена тем, что все 
желающие попасть на спек-
такль не смогли. Билеты на 
5 спектаклей проданы за 2 
часа после открытия брони-
рования. Премьера состоится 
16 апреля в камерном зале 
на Гагарина, 53. Но билетов 
уже нет ни на премьеру, ни 
на 23 или 30 апреля, ни на 
14 или 20 мая.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

Сергей Барышев: 
Вот бы превратить 
здание кинотеатра «Мир» 
в серьезную театральную 
площадку

В ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ ЗНАЮТ, 
КАК  СДЕЛАТЬ ВАС ПРЕКРАСНЕЕ

Мы продолжаем начатый в прошлом номере 
нашей газеты разговор о показаниях к пластиче-
ским операциям, которые в обнинском медицин-
ском центре «Центр реабилитации» проводит 
специалист восстановительной и эстетической 
медицины, пластический хирург, член ОПРЭХ, 
академик РАПДН Сергей Николаевич Степанкин.

1. ШЕЯ.
Невозможность терапевтической коррекции 

тургора и эластичности кожи.
Предложение —  имплантация золотых и пла-

тиновых нитей. Хирургический лифтинг. Причем 
с помощью золотых нитей мы улучшаем качество 
кожи и проводим профилактику птоза, а с по-
мощью хирургической подтяжки мы устраняем 
только птоз.

2. ПОДБОРОДОК.
Гравитационный птоз мягких тканей.
Предложение —  липосакция, хирургическое 

изменение контура, имплантация золотых нитей.

3. ОБЛАСТЬ ПЕРЕХОДА ШЕИ В ДЕКОЛЬТЕ.
Предложение —  только косметологические ап-

паратные и инвазивные методики! В НИХ ВКЛЮ-
ЧАЮТ все виды мезотерапии, папульная и тон-
нельная методика, биоармирование, введение 
бионитей, то есть лечение всеми разрешенными 
видами гиалуроновой кислоты, разрешенные 
методики введения фибробластов, фотоомоло-
жение, пиллинги, маски и проч.

4. ОБЛАСТЬ ДЕКОЛЬТЕ.
Предложение —  имплантация золотых нитей. 

Этой операции в данной области альтернативы 
нет. И не следует дожидаться возрастных изме-
нений. Золотые нити фиксируют, улучшают и вос-
станавливают. Поэтому от нас зависит длитель-
ность поддержания внешнего вида пациентов.
Показанием к имплантации золотых или пла-

тиновых нитей являются:
➊ Желание пациентки сохранить внешность на 

длительный срок (8–10 лет). Данная
методика эффективна в возрасте 27–37 лет.
➋ Необходимость:
 улучшения тургора и эластичности кожи, 

устранения мелкой сетки морщин,
 устранения провисания мягких тканей лица, 

в особенности, в области нижней челюсти (бры-
ли),

 устранения морщин в области лба и пере-
носицы,

 устранения складок и морщин верхней 
губы и в области угла рта,

 устранения горизонтальных морщин в об-
ласти шеи.

 восстановления качества кожи в области 
декольте,

 восстановление тургора и эластичности 
кожи в области внутренней поверхности плеча, 
бедра.
Записаться на прием к врачу можно по теле-

фону: 8 (484) 39–4–32–10 в Центре реабили-
тации.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ 
ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством 
здравоохранения Калужской области. Реклама.

КРАСОТА
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  ○○ монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
  ○○ инженер-технолог по металлообработкеинженер-технолог по металлообработке
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-конструкторинженер-конструктор
  ○○ инженер-электроникинженер-электроник
  ○○ инженер-конструктор по оснасткеинженер-конструктор по оснастке
  ○○ токарь-расточниктокарь-расточник
  ○○ шлифовщикшлифовщик
  ○○ лаборант химического анализалаборант химического анализа

  ○○ оператор станков с ЧПУ (токарная группа)оператор станков с ЧПУ (токарная группа)
  ○○ оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)
  ○○ токарь-универсалтокарь-универсал
  ○○ фрезеровщик-универсалфрезеровщик-универсал
  ○○ наладчик КИПиАналадчик КИПиА
  ○○ слесарь механосборочных работ слесарь механосборочных работ 
  ○○ слесарь-ремонтникслесарь-ремонтник
  ○○ резчик на пилах, ножовках и станкахрезчик на пилах, ножовках и станках
  ○○ машинист моечных машинмашинист моечных машинНАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ:ТРЕБУЮТСЯ:

ТЕЛ.: 8-962-095-78-85ТЕЛ.: 8-962-095-78-85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
  КОНСЬЕРЖКИКОНСЬЕРЖКИ
  САНТЕХНИКИСАНТЕХНИКИ
  ИНЖЕНЕРИНЖЕНЕР

Ре
кл

ам
а.

Ре
кл

ам
а.

Сотрудники Физико- энергетического 
института имени А. И. Лейпунского 

(АО «ГНЦ РФ —  ФЭИ», входит в научный 
дивизион Госкорпорации «Росатом») 
организовали технический тур для 
учащихся Павловской гимназии (д. Ве-
ледниково, Московской обл.), которые 
углубленно изучают физику и химию. 
В состав экскурсионной группы также 
вошли девятиклассники, ориентирован-
ные на специальную подготовку в этих 
направлениях.

«У нас в гостях ребята из Павловской 
гимназии, где ведется большая профо-
риентационная работа. Ребята заинте-
ресованы наукой, этим объясняется их 
интерес к Физико- энергетическому ин-
ституту —  колыбели научной мысли. Мы 
надеемся, что эта поездка укрепит их 
желание связать свою жизнь с научно- 
исследовательской деятельностью», —  

отметила руководитель Отраслевого ме-
мориального комплекса ГНЦ РФ —  ФЭИ 
Инна Мохирева.

После обзорной экскурсии по Первой 
в мире атомной электростанции ребята 
посетили лекцию «Ядерно- космическая 
соната», которую на центральном пульте 
управления прочитал доктор физико- 
математических наук Андрей Говердовский. 
Затем представитель Службы управления 
персоналом Ксения Рязанцева рассказала 
им о возможностях обучения в обнинском 
филиале Национального исследовательского 
ядерного университета «МИФИ» и об усло-
виях трудоустройства в ГНЦ РФ —  ФЭИ.

Руководитель тьюторской службы Пав-
ловской гимназии Анна Адлер подчеркнула, 
что для гимназистов очень важна практика, 
живое общение с профессионалами: «Важ-
но окунуться в научно- производственную 
жизнь, которая их ждет, увидеть, как работа-
ет предприятие. Задать волнующие вопросы 

ученым и получить на них ответы. Пока ребя-
та еще на пути самоопределения, но это для 
них возможность примерить на себя специ-
альность и выбрать свой дальнейший путь».

Отраслевой мемориальный комплекс ГНЦ 
РФ —  ФЭИ —  участник инициативы «Научно- 
популярный туризм» Десятилетия науки 
и технологий, направленной на привлечение 
талантливой молодежи в науку и популяри-
зацию актуальных научных исследований. 
2022–2031 годы объявлены в России Деся-
тилетием науки и технологий. Среди задач 
тематического Десятилетия —  привлечение 
в сферу исследований и разработок талант-
ливой молодежи, содействие вовлечению 
исследователей и разработчиков в реше-
ние важнейших задач развития общества 
и страны, а также повышение доступности 
информации о достижениях и перспективах 
развития науки для граждан России.

Первая в мире АЭС часто принимает го-
стей. Только за первые 20 лет существования 

первую в мире АЭС в Обнинске посетили бо-
лее 2,2 тыс. групп из 85 стран мира, более 
60 тыс. человек. Станцию посещали Георгий 
Жуков, Юрий Гагарин, Джавахарлал Неру, 
Индира Ганди, Хо Ши Мин, Майкл Кентский. 
Отраслевой мемориальный комплекс на 
базе Обнинской АЭС, который был создан 
в 2006 году, посещают более 4 тысяч чело-
век в год. Примерно половину посетителей 
музея составляют дети, а вторую половину 
представляют студенты, специалисты из раз-
ных стран и обычные люди.

Посетителям демонстрируют дозиметри-
ческий пульт, центральный пульт управления 
и реакторный зал, где на нулевой отметке 
находится крышка реактора. Самое инте-
ресное находится под землей: в помеще-
ниях на глубине до 17,5 м размещена часть 
оборудования, которую удалось сохранить. 
Огромное количество приборов, насосов, 
трубопроводов позволяют оценить масштаб 
этого грандиозного проекта.

НАУКА

40 БУДУЩИХ ФИЗИКОВ И ХИМИКОВ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 40 БУДУЩИХ ФИЗИКОВ И ХИМИКОВ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОЗНАКОМИЛИСЬ С ЯДЕРНОЙ ЭНЕРГЕТИКОЙ В ГНЦ РФ —  ФЭИПОЗНАКОМИЛИСЬ С ЯДЕРНОЙ ЭНЕРГЕТИКОЙ В ГНЦ РФ —  ФЭИ

Правительство РФ и крупные 
российские компании уделяют 
большое внимание планомерной 
работе по раскрытию потенциала 
студентов и молодых сотрудни-
ков. Росатом и его предприятия 
участвуют в создании базовых 
кафедр в  российских вузах, 
реализации стипендиальных 
программ поддержки, крупных 
образовательных проектах, орга-
низации практики и стажировки 
для студентов с последующим 
их трудоустройством. Молодые 
специалисты получают новые по-
лезные навыки, что помогает им 
в карьерном росте.

СПРАВКА



МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ 
ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК

Контакты: МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на адрес  
uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой «Резюме. Отдел кадров».

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: III группа по электобезопасности;  стаж работы от 1 года.

Условия: сменный график, полная занятость. Оформление по ТК РФ.
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В МТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ

Тел.: 8 (988) 876-61-04

Cотрудники службы контроля.
 График работы сменный.   Оформление по ТК. 

 Полный соц. пакет.
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а.
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СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 
89263530299

ТРЕБУЮТСЯ

Предприятию в Об-
нинске требуется 

ВОДИТЕЛЬ с лич-
ным легковым авто-
мобилем. Звонить 

с 11:00 до 18:00 
89030269636

РАБОЧИЕ на 
молочную фабрику 

ГРУЗЧИК 
И УПАКОВЩИК 

2000 рублей 
день СЛЕСАРЬ 

РЕМОНТНИК 3000 
рублей день Свой 

автобус в Обнинске

В ЖСК-14 на 
постоянную 

работу требуется 
КОНСЬЕРЖКА 

тел.910-545-12-90,  
39-3-35-78

ООО « СМП «Марк-
IV» на постоянную 
работу требуются 
ОПЕРАТОРЫ 

на производство. 
График работы смен-

ный. Зарабатная 
плата достойная.   

Тел. 8484-394-01-21

Требуется 
КОНСЬЕРЖКА 
в дом на Гагарина, 

10. Комфортные 
условия работы, 

хороший коллектив. 
Звонить по теле-

фону: 910-708-39-17 
(Елена)»

Предприятию 
в Обнинске 
требуется 

КОНТРОЛЕР-
УЧЕТЧИК с 

частичной работой 
на улице.  

Требования: 
внимательность, 

аккуратность, 
стрессоустойчивость, 

умение и желание 
общаться с 

людьми, начальные 
навыки работы 
на компьютере.   

Условия: 5/2  
т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние 
дни с 10:00-18:00

Электромонтажной 
организации 

в д. Кривошеино 
требуется 

ЭЛЕКТРО
МОНТАЖНИК 
ВЛ (обучение), 
ВОДИТЕЛЬ 

КАТЕГОРИИ C, 
E, ТРАКТОРИСТ, 

полный соцпакет, 
зп достойная. 
89774085209 
Константин

Предприятию 
требуется 

ФРЕЗЕРОВЩИК 
5-7 разряда. 
Оплата труда 

по результатам 
собеседования. 

Контактный 
телефон:  

8(484)399-41-01.

КУПЛЮ

Куплю участок 
и дачу  89105906336

КАЛЕЙДОСКОП

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-
ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.

ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под нагрузкой 
отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных системах;

  Устранение отказов оборудования при эксплуатации 
с выполнением комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, гидравлической 
и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый отпуск
  Доставка корпоративным транспортом (по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

14 апреля 2023 года (пятница) Калужская сбыто-
вая компания проведет День открытых дверей Цен-
тра обслуживания потребителей г. Обнинска.

Гостей мероприятия познакомят с работой Центра 
и расскажут о его возможностях.

Каждые полчаса будет проводиться 10-минутное 
обучение, во время которого энергетики в доступ-
ной форме расскажут, как оплачивать электроэнер-
гию и передавать показания с помощью мобильного 
приложения и личного кабинета, напомнят спосо-
бы оплаты без комиссии, посоветуют, как быстрее 
и удобнее заменить или установить прибор учета.

Все желающие смогут сразу на месте, с помощью 
специалистов КСК, зарегистрироваться в онлайн- 
сервисах компании.

И это еще не все! Ни один гость не уйдет без по-
дарков!

Каждый сможет принять участие в беспроигрыш-
ной лотерее, во время которой гарантировано станет 
обладателем семян для посадки, а самые удачливые 
получат наборы гостинцев к пасхальному столу.

С 10.00 до 15.00 Генеральный директор Калуж-
ской сбытовой компании Галина Владимировна 
Новикова проведет несколько личных встреч с кли-
ентами. Эти встречи пройдут только по предвари-
тельной записи. Записаться можно по телефонам: 
701–822, 701–827, звонить в рабочее время (пн-пт, 
с 08.00 до 17.00).

Начало мероприятия: 10.00
Завершение мероприятия: 14.00.

Адрес Центра обслуживания потребителей: 
г. Обнинск, Проспект Маркса, д. 126. (18+)

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ 
КОМПАНИЯ РАССКАЖЕТ КОМПАНИЯ РАССКАЖЕТ 
ЖИТЕЛЯМ ОБНИНСКА, ЖИТЕЛЯМ ОБНИНСКА, 
КАК ПОЛЬЗОВАТЬСЯ КАК ПОЛЬЗОВАТЬСЯ 
МОБИЛЬНЫМИ МОБИЛЬНЫМИ 
СЕРВИСАМИ, И ПОДАРИТ СЕРВИСАМИ, И ПОДАРИТ 
ПОДАРКИ К ВЕЛИКОМУ ПОДАРКИ К ВЕЛИКОМУ 
ПРАЗДНИКУ ПАСХЕПРАЗДНИКУ ПАСХЕ
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— COVID-19 (новая корона-
вирусная инфекция) —  заболе-
вание, которое затрагивает не 
только дыхательную систему. 
Часть пациентов сталкивается 
с постковидным синдромом. 
Это симптомокомплекс, со-
храняющийся на протяжении 
трех и более месяцев после 
выздоровления от COVID-19. 
Его основные признаки вклю-
чают головные, мышечные, су-
ставные боли, слабость, нару-
шения терморегуляции. Одним 
из проявлений постковидного 
синдрома у женщин являются 
нарушения менструального 
цикла (НМЦ). Пациентки стал-
киваются с задержками, скуд-
ными или наоборот чрезмерно 
обильными выделениями. Как 
правило, НМЦ после ковида 
представляют собой не само-
стоятельную патологию репро-
дуктивной системы, а реакцию 
организма на инфекцию и те-
рапию лекарственными пре-
паратами.

Основные причины негатив-
ного влияния коронавирусной 
инфекции на женскую репро-
дуктивную систему:

 высокий уровень стрес-
са. Тяжелое течение болезни, 
прохождение лечения в ста-
ционаре, прием новых пре-
паратов являются серьезным 
стрессом для организма. Уси-
ленно выделяются кортизол 
и адреналин, снижается уро-
вень эстрадиола (женского 
полового гормона), замедля-
ется обмен веществ. Проис-
ходит сбой в работе яичников, 
поэтому месячные прекраща-
ются;

 повышение свертывае-
мости крови. Ковид влияет на 
показатели свертываемости 
крови, у ряда пациентов вы-
является повышение уровня 
Д-димера, что свидетельствует 
о высоком риске тромбообра-
зования. Сгущение крови не-
благоприятно влияет на про-
цессы обновления эндометрия 
в полости матки;

 прием большого количе-
ства препаратов. Длительный 
прием большого количества 
лекарств (антибиотиков, про-
тивовирусных средств), необ-
ходимый для борьбы с корона-
вирусом и его последствиями, 
часто ведет к задержкам. Если 
женщине назначали антикоагу-
лянты для разжижения крови, 
может возникнуть противопо-
ложная проблема —  усиление 
менструального кровотечения;

 снижение физической 
активности. Пациентам с ко-
видом показан постельный 
режим, ограничение спортив-
ных и бытовых нагрузок. Рез-
кая смена образа жизни ведет 
к  замедлению метаболизма 
и прочих основных процессов 
жизнедеятельности.

Играет роль и тот факт, что 
при COVID-19 организм броса-
ет все свои резервы на борьбу 
с инфекцией. Поддержка ре-
продуктивной системы, регу-
лярной овуляции становится 
второстепенной задачей.

МОЖНО ЛИ 
ВОССТАНОВИТЬ ЦИКЛ?

Существует значительная ве-
роятность, что если до COVID-19 
женщина не страдала от гине-
кологических заболеваний, ее 
цикл восстановится самосто-
ятельно. Все придет в норму 
в течение 2–3 месяцев. В группу 
риска по развитию осложнений 
со стороны репродуктивной си-
стемы входят женщины, у кото-
рых были ранее диагностирова-
ны следующие патологии:

 синдром поликистозных 
яичников;

 воспалительные заболева-
ния придатков;

 различные эндокринные 
заболевания.

Именно при этих наруше-
ниях встречаются проблемы 
с менструальным циклом (от-
сутствие месячных, обильные 
кровотечения, боли). Пере-
несенный COVID-19 бьет по 
самым уязвимым точкам орга-
низма, усугубляя ситуацию.

Для скорейшего восстанов-
ления цикла нужно соблюдать 
следующие рекомендации:

 сбалансированно питать-
ся, потреблять достаточно бел-
ка, свежих овощей и зелени;

 регулярно бывать на све-
жем воздухе;

 давать организму адекват-
ную физическую нагрузку;

  максимально исключить 
стрессовые факторы.

Не рекомендуется занимать-
ся самолечением и самостоя-
тельно принимать  какие-либо 
препараты без назначения 
врача.

КОГДА НУЖНО ОБРАТИТЬСЯ 
К ВРАЧУ?

Обратиться к врачу следует 
в таких случаях:

 задержка месячных после 
коронавируса продолжается 
более 3 месяцев; цикл стал 
короче 21 дня;

 во время месячных сильно 
ухудшается самочувствие, воз-
никает слабость, головокруже-
ния;

 появились межменстру-
альные мажущие выделения;

 месячные стали обильны-
ми, женщина использует более 
4–5 прокладок в день; беспо-
коят боли внизу живота.

На прием к врачу 
в медицинском центре 
«Центр реабилитации» 
вы можете записаться 

по телефону: (39) 4–32–10 
или на сайте: www.crclinic.ru.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

31 марта в 15:00 

КВИЗ «Золотой век литературы». 12+

1 апреля в 11:30 

Закрытие недели детской книги. Детский праздник «Все 
книги в гости к нам». Спектакль театральной студии «Меч-
та» «Маленький принц». Режиссёр П.Колесникова. Вход 
свободный.6+

4 апреля в 18:00 

КВИЗ «Золотой век литературы». 12+

8 апреля в 17:00 

«И большие, и маленькие» - концерт народного коллектива 
Театра танца «Антре». Руководитель Ираида Рачковская. 6+

9 апреля в 19:00 

Комедийное шоу «Однажды в России».16+

21 апреля в 15:00 и 22 апреля в 18:00 

премьера Обнинского драматического театра им. Бесковой 
В.П. – А.Н.Островский «Гроза». Режиссёр Елена Черпакова. 
12+

23 апреля в 12:00 

Музыкальный спектакль «Волшебник Изумрудного города». 
0+

21 мая в 18.00 

Петр Погодаев. Хиты группы «Кино». 12+

24 мая в 19.00 

спектакль «Собачье сердце». 12+

6 июня в 19.00 

Премьера. Евгений Гришковец. Монолог-концерт. 18+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ  

ТЕАТРУ ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской 
Дворец Культуры

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО 
РАЙОНА/ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81
Реклама

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

«Переболела ковидом, и у меня нарушился 
менструальный цикл. Может ли этот вирус дать 
такие осложнения?»

Вероника Г., 35 лет

Отвечает врач акушер- гинеколог высшей категории, 
врач гинеколог- эндокринолог медицинского центра 
«Центр реабилитации» Виктория Юрьевна КУЛИКОВА:

КАК COVID-19 ВЛИЯЕТ КАК COVID-19 ВЛИЯЕТ 
НА ЖЕНСКОЕ ЗДОРОВЬЕ?НА ЖЕНСКОЕ ЗДОРОВЬЕ?

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

 АДМИНИСТРАТОР
 БАРАБАНЩИК

 ГИТАРИСТ
 ВОКАЛИСТ

Реклама

• БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
  НАПРАВЛЕНИЯ 
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК 
• ЭЛЕКТРИК 
• СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК 
• СТРОИТЕЛЬ-ОТДЕЛОЧНИК 
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ СОСТО-
ЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ С ГОРОДОМ 

ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: 
89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК  
ДЛЯ УХОДА ЗА ЖИВОТНЫМИ 
В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»
ЛЮБОВЬ К ЖИВОТНЫМ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ОБЯЗАТЕЛЬНЫ

31 марта 18.00 
Кабаре-дуэт «Новые русские 
бабки» с новой программой 
«Комиксссы». 18+

01 апреля 18.00 
Квартет Анастасии 
Ивановой.С программой 
«Джаз: нестареющая 
классика». 12+

1, 2 апреля 11.00–18.00 
Мобильный планетарий —  
показ короткометражных 
фильмов. 4+

02 апреля 16.00 
Московский театр «Корона 
русского балета». Балет- 
сказка «Золушка». 0+

09 апреля 12.00 
Детское цирковое 
представление «Гав- Мяу». 0+

20 апреля 19.00 

Премьера спектакля 
«ДЖЕКПОТ для любимой» —  
романтический детектив. 
(в ролях: Дмитрий Дюжев, 
Глафира Тарханова). 16+

21 апреля 19.00 
Концерт заслуженного артиста 
России Евгения Дятлова 
в сопровождении Акадэм 
квинтета под управлением 
Николая Криворучко. 6+

22 апреля 11.00–18.00 
Международный фестиваль 
кошек  — «КОТОЗНАЙКА». 0+

23 апреля 18.00 
Алексей Брянцев с новой 
концертной программой 
«Я загадаю тебя». 6+

28 апреля 18.00 
Валерий Сёмин с программой 
«Привет, весна, любовь 
и песня»! 6+



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


